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Абрамович 
с колечком

Красота да 
и только

Доллар, 
ты куда? 

Сколько 
зарабатывают 
самые завидные 
женихи страны 
с. 12

Спрос на товары
для дизайна 
сада и дачи 
за последние 
два месяца 
вырос почти 
на 50 процентов 
с. 8

Вчера курс 
валюты США 
превысил 
96 рублей с. 6

Скандал со звездным пластическим хирургом Тимуром 
Хайдаровым набирает обороты: артистка Слава 
подает на него в суд за испорченную внешность с. 11 

Певица Слава: 

Я добьюсь 
справедливости! 

Вчера в трех москов-
ских аэропортах про-
изошла массовая отме-
на и задержка рейсов 
(на фото внизу): сразу 
24 самолета не выле-
тели по расписанию. 
«МВ» узнала, что пасса-
жирам делать в такой 
ситуации с. 7

РЕЗОНАНС

Совместный проект 
Московского метрополитена 
и газеты «Вечерняя Москва»

СЕРГЕЙ СОБЯНИН:НОВАЯ ПОПЫТКА ПРОЛЕТА БЕСПИЛОТНИКОВ ОТРАЖЕНА с.3

Хирург Тимур Хайдаров 
(на фото слева) сделал 
десятки операций звездам 
нашего шоу-бизнеса 

на 50 процентов 
с. 8
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Модернизация

■ Маршруты столичных 
трамваев № 1 и 16 со вче-
рашнего дня временно 
изменились из-за строи-
тельства платформы, со-
общили в Департаменте 
транспорта Москвы.
Уточняется, что с 8 августа 
на этих маршрутах вместо 
остановки «Сумская улица» 
необходимо пользоваться 
остановкой «Кинотеатр 
«Ашхабад».
— На остановке строится 
удобная посадочная плат-
форма. Время в пути умень-
шится, — пояснили в депар-
таменте. 

Стоит отметить, что благо-
даря модернизации трам-
вайной инфраструктуры 
улучшается качество движе-
ния. В частности, благодаря 
физическому обособлению 
путей на 40 процентов со-
кратилось количество за-
держек трамваев.
— За последний год трам-
вайные пути отделили от 
проезжей части почти на 
20 улицах Москвы. Теперь 
там машины не затрудняют 
движение вагонов, — поде-
лились в ведомстве.
Марьяна Шевцова
vecher@vm.ru

Другими маршрутами 

Обустройство приподнятых трамвайных остановок 
на улице Шаболовка 

■ В конце августа уча-
сток Люблинско-Дми-
тровской линии метро 
ждет закрытие. Это не-
обходимо для запуска 
трех новых станций. 
«Вечерка» рассказывает 
о них подробности. 
В Московском метрополите-
не сообщили подробности: 
на три дня — с 26 по 28 ав-
густа — для пассажиров за-
кроется участок от «Петров-
ско-Разумовской» до «Сели-
герской» салатовой ветки 
столичной подземки. 
— Готовим новые станции 
участка «Селигерская» — 
«Физтех» Люблинско-Дми-
тровской линии к откры-
тию! — объявили в пресс-
службе. — За эти дни мы 
интегрируем новые стан-
ции участка с действующей 
сетью метро.
 Речь идет о трех станци-
ях — «Яхромская», «Лиано-
зово» и «Физтех». Сейчас на 

каждой из них кипит работа. 
Строители стараются. Нуж-
но завершить монтаж и на-
стройку инженерных си-
стем, обустроить вестибюли 
и выходы для пассажиров.
— У нас нет сомнений, что 
все строительные работы 
будут завершены, — заявил 
гендиректор Мосметро-
строя Сергей Жуков. 
Помимо строительных ра-
бот, на станциях должна 
быть пройдена обкатка со-
ставов. Поезда метрополи-
тена совершат рейсы без 
пассажиров. Оценку того, 
как уложены пути, дадут 
специалисты и проверяю-
щие. От безопасности в тон-
нелях и на платформах за-
висит пуск нового участка 

Над станцией 
«Аэропорт Вну-
ково» создается 
общественное 
пространство 
для отдыха пасса-
жиров. По проек-
ту здесь появятся 
клумбы и ска-
мейки. Дорожки 
вокруг замостят 
гранитной плит-
кой, сообщил 
вчера заммэра 
по вопросам 
градполитики 
и строительства 
Андрей Бочкарев. 

Тем
време-
нем

Люблинско-Дмитровской 
линии метро. 
В пресс-службе подземки 
уточнили, что на три дня 
«Петровско-Разумовская» 
станет временно конечной. 
— Выбирайте альтерна-
тивные маршруты заранее. 
Ограничения будут в основ-
ном в выходные, когда лю-

дей в транспорте меньше, — 
обратились к пассажирам.
Во время ограничений мож-
но будет воспользоваться 
бесплатными компенсаци-
онными автобусами с мет-
кой «КМ». По-прежнему 
открыты для всех станции 
Серпуховско-Тимирязев-
ской линии, Московского 

центрального кольца, пер-
вого диаметра и маршруты 
наземного транспорта.
 — С запуском участка но-
вые маршруты получат 
около полумиллиона мо-
сквичей. Свободнее станет 
на станциях «Алтуфьево» 
и «Селигерская», а также на 
Дмитровском шоссе и Лиа-

нозовском проезде, — отме-
тили в метро.
Напомним, что его строят 
четыре года, создавая прод-
ление Люблинско-Дмитров-
ской линии метро на шесть 
километров. Салатовая вет-
ка выйдет за МКАД и сделает 
доступнее сразу несколько 
северных районов города. 
Оформление каждой стан-
ции сделают уникальным. 
К примеру, на «Яхромской» 
расположится огромное 
панно, а на «Физтехе» по-
явятся светильники в виде 
факелов. 
Василиса Чернявская
vecher@vm.ru 

 Проекты станций 
«Яхромская» (1), 
«Лианозово» (2), 
«Физтех» (3) 
Люблинско-
Дмитровской линии

Зато линию продлят 
Станция метро «Петровско-Разумовская» 
станет временно конечной  

завершается архи-
тектурная отделка 
станции метро «Лиа-
нозово». В ее дизайне 
сочетаются элементы 
темно-серого оттенка 
и цвета меди. Про-
ектом предусмотрено 
222 таких элемента.

Кстати,

Знаете ли вы, что

на станции «Яхром-
ская» смонтировано 
панно о жизни мо-
сквичей в 1947 году. 
22 сюжета о жизни 
москвичей в середине 
прошлого века разме-
стят на 111 панелях. 

Участок 
будет закрыт 
с 26 по 28 
августа 

Цифра

минут в среднем сэко-
номят жители север-
ных районов при по-
ездках по городу с от-
крытием станций. 
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«Вечерка» продолжает рубрику «Мой район», посвященную одноименной программе 
благоустройства. Ее цель — сделать все территории одинаково удобными для жизни. 
Мы расскажем, на какие события обратить внимание и кто занимается развитием районов.

■ Вчера мэр Москвы 
Сергей Собянин осмо-
трел ход строительства 
новой транспортной 
связки между Дмитров-
ским и Алтуфьевским 
шоссе в районах Вос-
точное Дегунино и От-
радное.
Глава города во время посе-
щения строительной пло-
щадки пояснил, что эти два 
шоссе разделены путями 
МЦД-1. 
— И сейчас, чтобы попасть 
в соседний район, авто-
мобилистам приходится 
делать крюк в 8–10 км, 
объезжая по Московскому 
скоростному диаметру или 
МКАД, — отметил он.
Протяженность строящей-
ся связки всего 1 километр. 
Но, подчеркнул Сергей Со-
бянин, чтобы реализовать 
этот проект, нужно возве-
сти два железнодорожных 
путепровода.  Работа в этом 
направлении ведется со-
вместно с Российскими же-
лезными дорогами. 

— Рассчитываем, что но-
вая дорога будет открыта 
в декабре 2023 года, — со-
общил мэр Москвы.
Параллельно с этим, уточ-
нил он, перестраивается 
3,6 километра железнодо-
рожных путей, 8,9 киломе-
тра инженерных коммуни-
каций и контактных сетей. 
— На прилегающей терри-
тории делаем газоны, выса-
живаем деревья и кустар-
ники, — добавил мэр.
Все проводимые работы 
в результате помогут улуч-
шить транспортную доступ-
ность Северного и Северо-
Восточного округов, где 
живут около 2,6 миллиона 
человек.
— Снизится нагрузка на 
участки МКАД, Лианозов-
ского проезда, Череповец-
кой улицы, МСД, Дмитров-
ского и Алтуфьевского шос-
се, — подчеркнул  Собянин.
Кроме того, пробег авто-
транспорта между сосед-
ними районами сократит-
ся примерно в два раза по 
сравнению с текущим.
Всего же с 2011-го в Москве 
построено больше 50 же-
лезнодорожных путепро-
водов, до конца года плани-
руется ввести еще 15. 
—  О н и  у ж е  ул у ч ш и л и 
транспортную связанность 

отдельных районов города, 
а также повысили уровень 
безопасности на желез-
ной дороге, — сказал мэр 
Москвы.
Марьяна Шевцова
vecher@vm.ru

8 августа 2023 года. Сергей Собянин (в центре) 
и замгендиректора «РЖД» Олег Тони (1) осмотрели 
строительство дороги между Дмитровским 
и Алтуфьевским шоссе (2)

Территория 
преображается
На границе районов До-
рогомилово и Раменки 
располагается станция 
Поклонная четвертого 
Московского централь-
ного диаметра. Терри-
тории, прилегающие 
к ней, комплексно благо-
устраивают. Это улицы 
1812 Года, Генерала Ер-
молова, Проектируемый 
проезд № 1138, участки 
улиц Поклонной, Пырье-
ва и проспекта Генерала 
Дорохова, 2-й Мосфиль-
мовский переулок и часть 
заказника «Доли-
на реки Сетунь». 
Как рассказал 
замруководителя 
Департамента ка-
питального ремонта Ан-
тон Акулов, работы про-
водятся на всех участках. 
Так, на улице 1812 Года 
разобьют альпийские гор-
ки, а на Поклонной улице 
установили голубятню. 
Основные работы пла-
нируется завершить до 
конца года. 

■
Вот так «гибрид» 
В Хорошево-Мневниках 
построен апарт-комплекс 
с бассейнами, спа-зоной 
и рестораном на крыше. 
— Девелоперы на терри-
тории Москвы реализуют 
самые разнообразные 
проекты, в том числе по-
являются «гибридные» 
форматы недвижимости. 
Так, построенный ком-
плекс, помимо апарта-
ментов, включает в себя 
масштабный физкуль-
турно-оздоровительный 
центр, магазины, кафе 
и рестораны, — отметил 
заммэра по вопросам 
градостроительной по-
литики и строительства 
Андрей Бочкарев.

■
Поиграем на воде
Современная игровая 
площадка размером 
почти 2000 квадратных 
метров появится в Тими-
рязевском районе. Ее ре-
льеф будет напоминать 
расходящиеся во время 
дождя круги на лужах. 
Склоны, расположенные 
на разных уровнях, также 
можно будет использо-
вать для игр. Оформят 
площадку природными 
материалами, благодаря 
чему дети познакомятся 
с окружающим миром.

■
Фонтаны 
восстановят
В Парке имени 40-летия 
ВЛКСМ в Гагаринском 
районе восстанавлива-
ют три фонтана. Их об-
лицовка начала разру-
шаться, чаши покрылись 
трещинами, а форсунки 
и трубы, подающие 
воду, пришли в негод-
ность. Две скульптуры, 
размещенные в центре 
чаш, требуют рестав-
рации, еще одна, увы, 
утрачена.

■
С пополнением!
В вольерном комплексе 
«Дом лани», располо-
женном на территории 
Зеленограда, на свет по-
явились два олененка. 
Своим появлением они 
увеличили численность 
большой дружной семьи 
до 11 членов. Смышленые 
малыши с удовольствием 
осваивают вольерный 
комплекс, охотно показы-
ваясь посетителям.

В вольерном комплексе «Дом лани» в  Зеленограде 
родились оленята 

Подготовила Ольга Маркова vecher@vm.ru

Что нового?

Округа 
в одной 
связке

Новую дорогу пла-
нируют открыть 
к концу 2023 года 
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■ Сегодня мэр Москвы 
Сергей Собянин со-
общил об отражении 
попытки пролета двух 
беспилотников. 
Сегодня ночью два беспи-
лотных летательных аппа-
рата были сбиты на под-
лете к Москве. Один был 
обнаружен и уничтожен 
противовоздушной оборо-
ной в районе Домодедова, 
второй — в районе Мин-
ского шоссе. Подробности 
Сергей Собянин сообщил 
в своем Telegram-канале.

— Была попытка пролета 
на город двух боевых бес-
пилотников. Оба сбиты 
ПВО, — написал мэр сто-
лицы.
Глава города отметил, что 
на данную минуту инфор-
мации о пострадавших от 
падения обломков нет. Экс-
тренные службы работают 
на месте.
В свою очередь в Миноборо-
ны подтвердили информа-
цию: пострадавших и раз-
рушений нет в результате 
уничтожения средствами 

противовоздушной оборо-
ны двух беспилотных лета-
тельных аппаратов в Под-
московье. В федеральном 
ведомстве подчеркнули, что 
попытка террористическо-
го акта киевского режима 
была отражена.
Тем не менее попытки про-
никнуть на территорию Рос-
сии у киевского режима про-
должаются. За последние 
дни вражеские беспилот-
ники были сбиты в Курской 
и Белгородской областях. 
Так, позавчера два беспилот-
ника ВСУ были посажены 
силами радиоэлектронной 
борьбы в Курской области. 
— На одном из них симво-
лика полка «Азов» — запре-
щенной в России террори-

стической организации, — 
сообщил губернатор регио-
на Роман Старовойт.
А вчера в Белгороде на под-
лете к городу системой 
противовоздушной оборо-
ны был сбит беспилотник 
самолетного типа против-
ника. Пострадавших нет. 
— Фрагментами беспилот-
ника повреждены крыши 
трех частных жилых до-
мовладений, — отметил 
губернатор Белгородской 
области Вячеслав Гладков.
Российские военные про-
должают отс лежив ать 
и контролировать ситуацию 
в различных регионах стра-
ны, включая границу. 
Василиса Чернявская
vecher@vm.ru

Два беспилотника сбиты 
на подлете к Москве

Безопасность
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■ Министерство про-
свещения России пре-
зентовало новый учеб-
ник по новейшей исто-
рии для 10–11-х классов. 
В нем, в частности, объ-
ясняются причины начала 
специальной военной опе-
рации на Украине. Кроме 
того, разделы начиная 
с 1970-х годов подвергнуты 
корректировке.

— Учебник для старше-
классников будет носить 
статус единого госучебника 
по истории, — заявил один 
из его авторов, помощник 
президента России Вла-
димир Мединский. — По 
большому счету, это пер-
вый подобный учебник по-
сле распада СССР.
В учебнике написано, по-
чему Украина стала ультра-

националистическим го-
сударством, как отличить 
правду от фейков. Авторы 
учебника нередко обраща-
ются с призывом к чита-
телю. Один из них гласит: 
«После ухода иностранных 
компаний многие рынки 
перед вами открыты. От-
крыты фантастические 
возможности для карьеры 
в бизнесе и собственных 
стартапов. Не упустите этот 
шанс. Сегодня Россия — 
страна возможностей».
— Этот учебник интере-
сен тем, что не просто из-
лагает факты, а объясняет 
их с позиции государства 
и пытается формировать 

идеологию молодых лю-
дей, — рассуждает полито-
лог Григорий Савельев. — 
Он символизирует окон-
чание периода истории, 
который длился треть века, 
когда никакой, я повторяю, 
никакой идеологии у Рос-
сии официально не было. 
Штаты декларировали «де-
мократию и свободу», Ев-
росоюз — «толерантность 
и мультикультурализм», 
Китай — консервативную 
модернизацию с опорой на 
государство. Теперь у нас 
идеология — патриотизм 
и справедливость. 
Борис Орлов
vecher@vm.ru

■ Поджоги военкома-
тов в России совершили 
россияне по указаниям 
с Украины, сообщила 
вчера в телеграм-кана-
ле пресс-служба Генпро-
куратуры РФ. 
В ведомстве уточнили: 
россиянам звонили  мо-
шенники, представлялись 
сотрудниками правоохра-
нительных органов РФ ли-
бо кредитных учреждений. 
Они убеждали россиян 
совершить преступления 
якобы ради... погашения 
кредитов. А то и оказания 

содействия в поимке пре-
ступников или предотвра-
щения опасных престу-
плений. В ведомстве под-
черкнули: правоохрани-
тельные органы России не 
просят граждан о помощи 
по телефону и не борются 
с преступностью, нарушая 
закон. Любые такие звон-
ки — уже преступление, 
указали в Генпрокуратуре. 
И цель звонков — вовлечь 
россиян в совершение дру-
гих преступлений.
«Необходимо учитывать, 
что подобные деяния, свя-
занные с совершением 
поджогов, подрывов, иным 

умышленным уничтожени-
ем и повреждением объек-
тов власти, могут быть рас-
ценены как террористиче-
ский акт (статья 205 УК РФ) 
или диверсия (статья 281 
УК РФ)», — отметили в со-
общении.
В этом году зафиксировано 
уже более 30 случаев поджо-
гов военкоматов и диверсий 
на разного рода объектах. 
Украинские спецслужбы 
часто играют на патриоти-

ческих чувствах. Так, они 
обманули 53-летнюю жен-
щину в Москве,   сын кото-
рой сейчас участвует в СВО.  
«Сотрудники банка» сооб-
щили женщине, что ее день-
ги прямо сейчас пытаются 
увести на нужды ВСУ. По-
этому их было необходимо 
срочно снять и отправить на 
другой счет. Затем ей позво-
нили «силовики» (на аватар-
ке в мессенджере был некий 
офицер в форме) и сообщи-

ли адрес мошенников. При 
этом указали, что они забар-
рикадировались и, чтобы их 
«выкурить», нужно поджечь 
помещение по такому-то 
адресу — тогда они сами 
выбегут. «Спецоперация»  
проходила под контролем 
«представителя спецслужб» 
в режиме онлайн, так ска-
зать, «на звонке». Так жен-
щина и подожгла военкомат 
Бутырского района...
— Мошенники, по всей 
видимости, берут массово-
стью звонков. Кто-нибудь 
из абонентов обязательно 
окажется либо слишком 
эмоционален, либо черес-
чур доверчив, — считает 
психолог-консультант 
Игорь Липовский. — Ци-
низм, конечно, запредель-
ный. Рекомендую на звон-
ки незнакомцев вообще не 
отвечать.
Никита Миронов
vecher@vm.ru

Украина заставляет 
поджигать 
военкоматы
Мошенники обманывают 
россиян новым способом

1 августа 2023 года. Женщина кинула коктейль 
Молотова в двери столичного военкомата

Злоумышленники 
убеждают жертв 
в героизме поступка 

Путин неожиданно открыл 
второй фронт. Коллектив-
ный Запад, как сытый кот 
на бабочку, долго лениво 
смотрел на то, как русские 
привечают лидеров афри-
канских стран то в Сочи, то 
в Санкт-Петербурге, как по-
сылают свои ЧВК для борь-
бы с террористическими 
бандами и бесплатно кормят 
своим хлебом голодающих 
в беднейших странах Чер-
ного континента. Война на 
Украине, накачка режима 
Зеленского деньгами и по-
ставки ему все новых воору-
жений — вот что полтора 
года безмерно занимало не-
другов России. Верили они, 
что нескончаемые туземные 
войска (бери украинских 
солдат горстями и бросай, 
не считая, на убой в бахму-
ты!) плюс современная бое-
вая техника НАТО разрушат 
«колосс на глиняных ногах», 
перекроют кран «стране-
бензоколонке». Свели на-
ши вражины глаза в одну 
кучку и перестали смотреть 
по сторонам. Но Москва не 
зря считает себя наследни-
цей Константи-
нополя: в том 
числе к моско-
витам перешло 
и знаменитое 
византийское 
коварство.
Запад в шоке. 
Запад не знает, 
что ему делать 
с мятежными Центрально-
Африканской Республикой, 
Мали, Буркина-Фасо, а те-
перь еще и Нигером. Посре-
ди Африки вдруг образовал-
ся СНГ — союз независимых 
от властителей «золотого 
миллиарда» государств. Все 
бы ничего, да только сидят 
сейчас в Нигере запертые на 
своих военных базах солда-
ты США и Франции, закрыто 
для самолетов европейских 
авиакомпаний воздушное 
пространство и, возможно, 
прекратятся поставки урана, 
на котором работают фран-
цузские АЭС.
Положение складывается 
настолько серьезное, что 
Америка сразу пошла с козы-
рей. В Нигер на переговоры 
с отстранившими от власти 
президента Мохамеда Ба-
зума военными полетела 
заместитель госсекретаря 
США Виктория Нуланд. 
Весь мир хорошо помнит ее 
роль в «майданной револю-
ции» в Киеве, но в столице 
Нигера Ниамей печеньки 

от вашингтонской тетень-
ки почему-то не пришлись 
по вкусу. Видимо, давилась 
ими сама Нуланд: с ней не 
пожелал встретиться (!) гла-
ва «переворотчиков» гене-
рал Абдурахман Тчиани. Он 
поручил вести переговоры 
с представительницей США 
начальнику генштаба Муссе 
Салау Барму, а также трем 
его замам. В общем, позор 
для Виктории: чуть ли не до 
мышей…
Заюлил, отвечая на вопрос 
о возможном выводе амери-
канских военных из Нигера 
и шеф Нуланд, госсекре-
тарь США Энтони Блинкен. 
«Я не могу говорить о буду-
щем, — осторожно сказал 
он. — Главное — возвраще-
ние к конституционному 
строю... Дальше мы посмо-
трим». Весь мир недавно 
уже посмотрел на вывод во-
инского контингента США 
из Афганистана.
У США в Нигере 1000 шты-
ков, у Франции — 1500. Что-
бы вернуть на «путь истин-
ный» 25-миллионную стра-
ну, этих сил ничтожно мало. 

Надеждой для 
Запада остает-
ся интервенция 
в Нигер войск 
региональной 
организ ации 
ЭКОВАС (Эко-
номического 
с о о б щ е с т в а 
стран Западной 

Африки), объединяющей 
25 государств. Но в самом 
крупном из них — Нигерии 
(население 220 млн чело-
век) — парламент уже отка-
зал президенту в использо-
вании национальной армии 
на территории соседней 
страны. Мало того, главы 
соседних и входящих в ЭКО-
ВАС Буркина-Фасо и Мали 
поддержали нигерских мя-
тежных генералов и заяви-
ли, что нападение на Нигер 
будет означать объявление 
войны и их странам.
Между тем всплывают ни-
кем пока официально не 
подтвержденные сообще-
ния, что в Нигере уже поя-
вились квартирьеры одной 
известной частной военной 
компании, которая вроде бы 
поменяла прописку и, ка-
жется, уже с нового места 
дислокации порывалась 
поехать на «экскурсии». Го-
ворилось об интересе «экс-
курсантов» к Западной Ев-
ропе. Но чем хуже Западная 
Африка?

Нуланд подавилась 
печенькой

Александр Хохлов 
Обозреватель

НАДО ПОНИМАТЬ

Мнение автора 
колонки может 
не совпадать 

с точкой зрения 
редакции «Москвы 

Вечерней»

Образование

Учебник объяснил, 
как понимать 
спецоперацию

Прямая 
речь

В нашем обществе, 
к сожалению, до сих 
пор много легковер-
ных людей, воспитан-
ных в советское вре-
мя. Отсюда и МММ, 
и потерянные в бан-
ках деньги. Масса 
людей просто не при-
выкли принимать 
самостоятельные, 
основанные на анали-
зе ситуации, решения 
и не привыкли отве-
чать за сделанное.

Дмитрий 
Журавлев
Политолог
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■ На улице Яблочкова 
продолжает работать 
Единый центр отбора 
на военную службу 
по контракту, куда каж-
дый день приходят сот-
ни мужчин, которые ре-
шили стать участниками 
специальной военной 
операции. Корреспон-
дент «МВ» пообщался 
с будущими бойцами 
Российской армии.

Возраст службе 
не помеха
Льву Шапошникову (фа-
милия изменена. — «МВ») 
55 лет. Несмотря на возраст, 
он бодр, подтянут. Из толпы 
будущих контрактников его 
выделяет военная выправ-
ка: в свое время Лев долго 
работал в Вооруженных 
силах, а после окончания 
военной карьеры стал сило-
виком. И именно долг офи-
цера заставляет его идти на 
спецоперацию.
— За моими плечами две 
специальные командировки 
в Первую чеченскую кампа-
нию и две командировки во 
вторую. Так неужели я здесь 
останусь в стороне, в то 
время как на фронт уходят 
молодые ребята, которые, 
по сути, и воевать не уме-
ют?! Я думаю, что каждый, 
кто носит погоны, должен 
оправдать их значимость, 
а иначе нечего было их наде-
вать. А то знаю я несколько 
человек — сидели на теплом 
месте, получали неплохую 
офицерскую зарплату, а как 
спецоперация началась — 
сразу в кусты, писать заяв-
ления и рапорты об уходе, — 
рассказывает контрактник.
Льва провожал сын Алек-
сей. Молодой человек рас-
сказывает, что ни секунды 
не сомневался в своем отце 
и с самого начала спецопе-
рации на Украине знал, что 
«батя пойдет».
— Зная характер отца, мы, 
все его близкие, ждали, ког-
да он нам об этом объявит. 
А то, что он собирается туда 

идти, мы поняли по его по-
ведению, он давно нам «ди-
пломатично намекал» изда-
лека, что нацизм процветает 
в Европе, русофобия растет 
в мире, наших братьев-укра-
инцев на нас натравили, — 
говорит 30-летний сын до-
бровольца.
Он отметил, что маму жал-
ко — она всю жизнь за его 
отца переживает. Постоян-
но опасные командировки, 
вот уже через 5 лет 60 стук-
нет, а он бравый боевой 
офицер хоть куда — с гордо-
стью рассказывает сын рос-
сийского солдата.

Сам Лев боец спецназа. Он 
знает, что его знания и уме-
ния пригодятся обязатель-
но. А возраст ему не помеха, 
по его словам, он еще лет де-
сять точно может служить 
и вынесет любые тяготы ар-
мейской службы. 

Стыдно быть 
в стороне 
Анатолию Мелконяну (фа-
милия изменена. — «МВ») 
31 год. Он живет в Москве 
уже шесть лет. Приехал из 
Краснодарского края. До по-
следнего времени работал 

администратором фитнес-
центра. По словам Анато-
лия, ему просто стыдно на-
ходиться и работать в зоне 
так называемого развлече-
ния, когда в другой зоне — 
военных действий — нужны 
молодые и крепкие парни. 
— В какой-то момент про-
сто не выдержал. Смотрю 
на клиентов центра, почти 
все в спортзале от зеркала 
не отходят, рассматривают 
бицепсы, трицепсы. Пози-
ционирует себя супергероя-
ми и альфа-самцами. Тошно 
стало. А вот на СВО, думаю, 
не супергерои нужны, а на-
дежные и смелые ребята. 
Допускаю, что и в фитнес-
центрах такие есть, но у тех 

«нарциссов» жгучего жела-
ния служить Родине я так 
и не увидел, — рассказывает 
возмущенный контрактник.
Анатолий срочную службу 
проходил в Астраханской 
области, в знаменитом Ка-
пустином Яре. Он служил 
в Ракетных войсках стра-
тегического назначения — 
РВСН. Сегодня, когда армия 
России серьезно модер-
низируется, обновляются 
все реактивные системы 
залпового огня, ствольной 

артиллерии, именно такие 
ребята, которые знакомы 
не понаслышке с этими вой-
сками наших Вооруженных 
сил, очень нужны.
Добровольца провожали 
супруга и пятилетняя дочь. 
Девочки были молчаливы, 
чувствовали, что предстоит 
разлука на целый год с му-
жем и отцом.
— Пусть я и не очень до-
вольна, но поддерживаю 
решение Толи. После за-
ключения контракта я ста-
ла уважать его еще больше 
как человека, как мужчину. 
Настоящий герой для меня. 
Если даже он придет домой 
без награды, он для меня 
будет самый мужественный 
и смелый боец Российской 
армии, — рассказывает Ели-
завета, супруга солдата.
На прощание эта красивая 
пара рассказала свой не-
большой секрет — у рос-
сийского бойца через семь 
месяцев родится еще один 
ребенок. Ребята очень наде-
ются, что он будет ровесни-
ком нашей Победы!
Дмитрий Плотников
vecher@vm.ru

Там нужны 
надежные ребята
Контрактники рассказали, что стало поводом 
для поездки в зону спецоперации

25 июля 2023 года. Боец из экипажа тяжелых 
огнеметных систем ТОС-1А «Солнцепек» в зоне СВО

Прямая 
речь

Весь этот пафос про за-
щиту Родины, про за-
щиту русских и во-
обще русского — со-
вершенно справедлив. 
Со всех сторон на нас 
выливают тонны не-
гатива, мол, вы агрес-
соры, вы вторглись 
и так далее. Но нас 
ведь со школы учили, 
что слабых надо за-
щищать. И мы сегодня 
именно это и делаем. 
Это справедливо и это 
благородно.

Анатолий 
Кузичев
Политолог, ведущий

Через семь 
месяцев 
у солдата ро-
дится второй 
ребенок 

Адрес:
улица Яблочкова, 5, 
стр. 1

Время работы
Будни — с 9:00 до 20:00, 
сб — до 18:00, вс — до 16:00

Контакты
Телефон горячей службы 
117.  Чат-бот в Telegram: 
@MskContract_bot

Требования 
к кандидатам
Возраст от 18 до 60 лет.
Гражданство России 
или СНГ

195 000
рублей — таков раз-
мер единовременной 
выплаты для тех, кто 
подпишет контракт 
не менее чем на год.

Для контрактников 
предусмотрены 
регулярные допла-
ты в зависимости 
от звания и во-
инской должности, 
а также федераль-
ные и региональ-
ные льготы для во-
еннослужащих и их 
семей.

Также контрактни-
кам, участвующим 
в СВО, положены 
статус ветерана 
боевых действий 
и соответству-
ющие льготы, 
бюджетные места 
для обучения де-
тей в вузах и дру-
гие льготы.

Если гражданин 
не пребывает 
в запасе и полу-
чил высшее или 
среднее профес-
сиональное обра-
зование, он может 
заменить год сроч-
ной службы двумя 
годами службы 
по контракту.

Каждый контракт-
ник, отправляю-
щийся в зону спе-
циальной военной 
операции, пройдет 
специальную про-
фессиональную 
подготовку на луч-
ших полигонах Мо-
сковской области.

Членам семей по-
ложены денежные 
выплаты, бесплат-
ная медицинская 
и психологическая 
помощь, бес-
платный проезд 
в общественном 
транспорте и дру-
гие меры под-
держки.

В Москве работает Единый пункт отбора граждан на военную службу по контракту
Пропускная способность 
Единого пункта отбора, 
человек в сутки

0

300

Пропускная 
способность

Увеличенная 
пропускная 
способность

300

100
200

100

Посылка 
для бойца 
Для поддержания 
военнослужащих, 
организации их связи 
с близкими и родствен-
никами правительство 
страны вместе с По-
чтой России органи-
зовало возможность 
отправки посылок 
на безвозмездной ос-
нове в зону СВО весом 
не более 10 килограм-
мов. При оформлении 
посылок в адресной 
строке необходимо 
указывать фамилию, 
имя и отчество адре-
сата, номер войсковой 
части, индекс 103400 
и адрес — г. Москва, 
103400.
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■ В российских мага-
зинах приложений для 
смартфонов новинка: 
появилась программа, 
которая поможет ре-
шить вопрос с оплатой 
товаров и услуг на отды-
хе в Турции. 
После введения западных 
санкций расплатиться в Тур-
ции картами российских 
банков нельзя. В приложе-
нии Letim можно выпустить 

виртуальную карту и попол-
нить ее через Систему бы-
стрых платежей. 
Для регистрации в при-
л о ж е н и и  н е о б х о д и м о 
указать имя и фамилию, 
(заглавными) дату рож-
дения, номер мобильного 
телефона, а также номер 
заграничного паспорта.  
Далее — ввод кода из СМС.
— Прямых налоговых нару-
шений в этом нет, но отсут-

■ Вчера курс доллара 
на Мосбирже превысил 
96 рублей. Эксперты 
предполагают — это еще 
не предел, и к концу 
месяца курс американ-
ской валюты может со-
ставить уже 100 рублей. 
«Вечерка» разбиралась, 
стоит ли верить таким 
прогнозам и что проис-
ходит с долларом.

В чем дело?
Доллар и евро растут уже 
девятый месяц. Почему это 
происходит?
— Главная причина — внеш-
неторговый платежный ба-
ланс, — пояснил финансо-
вый аналитик Артем Изволь-
ский. — Этот баланс — не 
в пользу рубля. Дело в том, 
что поступления валюты от 
экспорта в последнее время 
падают. Дело тут и в низких 
ценах на сырье, и в западных 
санкциях, которые не дают 
нам полноценно торговать 
даже по невысоким ценам. 
Той же Индии, например, 
баррель российской неф-
ти, включая расходы на 
фрахт, обходится сейчас 
в 68,17 доллара. В мае, для 
сравнения, цена составляла 
70,17 доллара, а год назад 
превышала 100 долларов. 
Иными словами, нашу нефть 
либо не покупают — боятся 
санкций, либо покупают, но 
очень дешево. А значит, ва-
люты в страну поступает все 
меньше.
При этом, как пояснил экс-
перт, импорт продолжает 
увеличиваться — вместе 
с ростом экономики.
— Мы все активнее закупа-
ем автомобили, технику, 
средства связи и так далее. 
А для покупки нужна валю-
та: за рубли не все прода-
ют. Валюту сначала нужно 
закупить на внутреннем 
рынке. И чем выше на нее 
спрос, тем, понятно, дороже 

она стоит, — говорит Артем 
Извольский. — Еще один 
важный фактор — отпуска. 
Россияне миллионами едут 
отдыхать за границу. И с со-
бой им нужны деньги. Как 
правило, наличные, либо 
«на карточке» доллары или 
евро. И если миллионы лю-
дей валюту покупают, ко-
нечно, ее стоимость растет.

Подвели индусы 
Георгий Остапкович — ди-
ректор Центра конъюнктур-

ных исследований Институ-
та статистических исследо-
ваний и экономики знаний 
НИУ ВШЭ, отмечает:
— Цена доллара к рублю 
учитывает политические 
риски и конфликтные си-
туации. Сейчас рубль недо-
оценен: его стоимость за-
нижена минимум на 10 про-
центов из-за возможных 
рисков. Если бы никаких 
политических и экономи-
ческих рисков не было, то 
доллар бы стоил в районе 
80 рублей.
По словам эксперта, вместо 
долларов и евро сейчас мы 
получаем за нефть и газ ру-
пии от Индии. Да, поставки 

в эту страну серьезно вы-
росли, но вот беда: рупии 
не конвертируются. Индий-
ский банк запретил вывоз-
ить валюту из страны, пред-
ложив покупать индийские 
товары либо долгосрочные 

облигации индийского бан-
ка. Получается, что деньги 
застряли в Индии, что так-
же привело к сокращению 
валютной выручки.

Надеемся 
на холодную зиму
Руководитель направления 
инвестиционной аналити-
ки крупного банка Роман 
Чечушков считает, что у Рос-
сии есть шансы укрепить 
рубль:
— С началом осени евро-
пейские страны начнут за-
качку газовых хранилищ, 
что приведет к росту цен на 
топливо и повышению ва-

лютной выручки «Газпрома» 
и «Новатэка». Также в случае 
снижения международной 
напряженности к рублю мо-
жет вернуться инвестицион-
ная привлекательность.
Артем Извольский отмеча-
ет, что рассчитывать на чудо 
особо не стоит.
— Чтобы доллар не был до-
рогим, а рубль — дешевым, 
мы должны сделать так, что-
бы наши товары на между-
народном рынке пользова-
лись спросом, — пояснил 
эксперт. — До сих пор в ка-
честве таких товаров мы 
предлагали главным обра-
зом сырье: нефть, газ, уголь, 
лес. Теперь ассортимент 
придется серьезно расши-
рять. Не купят одно — обя-
зательно купят другое. У нас 
хорошие перспективы в про-
изводстве продовольствия, 
чистой питьевой воды, удо-
брений, оружия, боеприпа-
сов. Обязательно будут вос-
требованы за рубежом наши 
частные армии. Вот эти то-
вары и услуги мы и должны 
широко предлагать.
Никита Миронов
vecher@vm.ru

Доллар по осени спадает
Эксперты назвали условия для снижения 
курса американской валюты

8 августа 2023 года. Столичные обменники каждый будний день обновляют курсы 
зарубежных валют на своих табло 

Технологии

Туристы оплатят покупки 
виртуальной картой

Для успешной 
регистрации 
в приложении 
необходимо 
внимательно 
следовать 
требованиям 
ко вводу данных 

Прямая 
речь

Серьезных причин 
для ослабления рубля 
в краткосрочной пер-
спективе нет — ско-
рее всего, валютный 
рынок отыгрывает 
падение доходов экс-
портеров и отражает 
действия спекулянтов. 
Если ситуация с экс-
портом из России 
не ухудшится, то курс 
рубля должен несколь-
ко укрепиться этой 
осенью-зимой до 85–
87 рублей за доллар.

Денис 
Перепелица
Кандидат 
экономических 
наук

Бежать 
в обменник 
сейчас смыс-
ла нет: день-
ги лучше 
копить 

по мнению экспертов, 
ни покупать, ни тем 
более продавать ва-
люту сейчас не нужно. 
Ситуация с рублем, 
долларом и евро — 
крайне неустойчива, 
поэтому имеет смысл 
не делать резких дви-
жений. Копите. 

Кстати,

опол-
у бы-

при-
д и м о 
лию, 
рож-

ьного 
омер 
орта.  
МС.
нару-

отсут-

ки 
Для успешной 
регистрации 
в приложении 
необходимо 
внимательно 
следовать
требованиям 
ко вводу данных 

ствие турецкого налогового 
резидентства у российских 
пользователей приложения 
вызывает вопросы. Обяжут 
ли операторов сервиса рабо-
тать по схеме возврата НДС? 
Покажет практика, — гово-
рит директор Института ре-
гиональных проблем Дми-
трий Журавлев. — С точки 
зрения туристического биз-
неса такая инициатива по-
лезна не только для Турции, 
но и, например, для Египта. 
Тунис, более ориентирован-
ный на Запад, уже вряд ли 
займется этим. 
По словам Карины Другач, 
специалиста отдела ис-

следований компании по 
тренировке навыков кибер-
безопасности, компания 
Troy, оператор приложения, 
в 2016 году получила разре-
шение на банковскую дея-
тельность от Центрального 
банка Турции. В приложе-
нии Letim указано, что ком-
панией, выпустившей его, 
является Moneybo Kurumsal 
Hizmetler A.Ş. — турецкое 
юридическое лицо.
— Думаю, приложение офи-
циальное, — заключает Ка-
рина Другач, — и карта Troy 
тоже.
Максим Кирюшин
vecher@vm.ru
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■ Вчера в трех москов-
ских аэропортах произо-
шла массовая отмена 
и задержка рейсов. 
«МВ» узнала подроб-
ности. 
Сразу 24 самолета не выле-
тели по расписанию. Так, во 
Внукове отменили вылеты 
шести воздушных судов, 
в Домодедове — 10 рейсов 
задержаны и четыре отме-
нены. В Шереметьеве тем 
временем перенесли четыре 
авиарейса. Причины изме-

нений в расписании руко-
водство воздушных гаваней 
не комментирует.
За рубежом, впрочем, бы-
вают накладки и посерьез-
нее. Так, пассажиры амери-
канской компании United 
Airlines просидели в самоле-
те на жаре семь часов, но так 
и не смогли улететь.
— Нам не предложили воду 
или еду, а бортпроводники 
не отвечали на вопросы пу-
тешественников, — расска-
зал туристка Кристин Иеро-

нимо, которая летела с се-
мьей из Плимута (Англия) 
в Италию. — Лайнер провел 
на взлетно-посадочной по-
лосе несколько часов, по-
сле чего стало известно, что 
рейс отменили. Пассажирам 
не вернули деньги и не вы-
платили компенсацию.

Возмещение 
убытков 
— При з а держке рейса 
пассажир имеет право от-

При долгой 
задержке рейсов 
компания обязана 
организовать 
хранение вашего 
багажа 

Прямая 
речь

В России слишком 
низкие штрафы 
для авиакомпаний 
за задержку рейсов. 
25 руб лей за час — это 
же смешные деньги! 
Причем сумма 20 лет 
уже не меняется. Ко-
нечно, ее необходимо 
увеличивать, чтобы 
пассажиры получали 
весомую компенса-
цию, а авиакомпани-
ям было неповадно 
рейсы задерживать.

Кирилл Янков
Председатель 
Союза пассажиров 
России 

А взамен 
что? 
Услуги, которые пасса-
жир вправе получить 
в аэропорту при за-
держке рейса (пункт 
99 Федеральных авиа-
ционных правил)
■ организация хране-
ния багажа;
■ предоставление ком-
нат матери и ребенка 
пассажиру с детьми 
в возрасте до 7 лет;
■ обеспечение про-
хладительными на-
питками, а также два 
телефонных звонка 
или два сообщения 
по электронной почте 
при ожидании от-
правления рейса более 
двух часов;
■ обеспечение пита-
нием при ожидании 
отправления рейса 
более четырех часов. 
При дальнейшей за-
держке рейса пита-
ние предоставляется 
каждые шесть часов 
в дневное время и каж-
дые восемь — в ночное;
■ размещение в гости-
нице при ожидании 
отправления рейса 
более восьми часов — 
в дневное время и бо-
лее шести — в ночное, 
а также доставку пас-
сажиров транспортом 
от аэропорта до гости-
ницы и обратно.

Пассажиры авиакомпании «Уральские авиали-
нии» объединились против сотрудника компа-
нии, который два года снимает людей с рейсов 
в аэропорту Домодедово за плохое поведение. 
Люди написали жалобы в Генпрокуратуру России. 
Сотрудник, по словам пассажиров, один раз снял 
человека с новогоднего рейса, билет на который 
стоил 48 тысяч рублей, из-за плохого тона. Также 
он оштрафовал на 3,5 тысячи рублей за ручную 
кладь, которая лежала несвободно в рамке. Еще он 
не впустил на борт человека из-за бутылки воды, 
крышка которой торчала из сумки и превышала 
допустимую высоту клади на пару сантиметров.

Тем временем
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Юрист 
рассказал, 
как быть, если 
авиакомпания 
перенесла вылет 

Отстегните 
ремни, 
рейс 
отменен

казаться от полета. По-
добное решение считается 
вынужденным, поэтому 
перевозчик обязан вернуть 
стоимость авиабилета даже 
в том случае, если он являлся 
невозвратным, — рассказал 
юрист Московской коллегии 
адвокатов Виталий Ярцев. — 
Кроме того, пассажир впра-
ве обратиться к перевозчику 
с претензией о возмещении 
убытков, которые он понес 
в связи с задержкой рейса, 
если, например, сорвались 

заранее оплаченные экскур-
сии, пассажир опоздал на по-
езд и так далее. 
Такой порядок, как пояснил 
эксперт, прописан в пункте 
2 статьи 108 Воздушного 
кодекса РФ, а также в Феде-
ральных авиационных пра-
вилах. К претензии в адрес 
перевозчика пассажиру не-
обходимо приложить копии 
документов, подтверждаю-
щих понесенные убытки:
— Все это предъявляется пе-
ревозчику в аэропорту пун-
кта отправления или в аэро-
порту пункта назначения. 
При внутренних воздушных 
перевозках такая претензия 
предъявляется в течение ше-
сти месяцев со дня задержки 
рейса, — уточнил юрист. 

Штраф с гулькин нос 
— Пассажир также имеет 
право на взыскание штрафа 
с перевозчика за просрочку 
доставки пассажира в пункт 
назначения. Такой штраф 
устанавливается в размере 
25 процентов МРОТ за каж-
дый час просрочки, но не бо-
лее 50 процентов стоимости 

авиабилета, если перевозчик 
не докажет, что просрочка 
имела место вследствие не-
преодолимой силы, устра-
нения неисправности само-
лета, угрожающей жизни 

или здоровью 
пассажиров, 
либо иных об-
стоятельств, 
не зависящих 
от перевозчи-

ка, — пояснил Виталий Яр-
цев. — При этом МРОТ, вли-
яющий на размер штрафа, 
увы, всего 100 руб лей. 
Никита Миронов
vecher@vm.ru

Пассажиры имеют право 
требовать компенсацию 
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Спрос на товары 
для дизайна сада 
и дачи за послед-
ние два месяца вы-
рос на 42 процента 
по сравнению с про-
шлым годом. Ориги-
нальными идеями, 
как облагородить 
быстро и экономно 
свой участок, по-
делилась с «МВ» 
дизайнер Светлана 
Аксенова (на фото 
внизу). 
Ручное творчество, 
хендмейд, во всем 
мире на пике попу-
лярности. Это объ-
яснимо: человек не 
может не хотеть чего-
либо оригинального. 
Во многих журналах 
встречаешь советы, суть кото-
рых сводится к тому, что жизнь 
любой вышедшей из употре-
бления вещи можно продлить, 
«выселив» ее в сад. Отчасти это 
так, но важно, чтобы задумка 
ваша была целостной. Напри-
мер, вы идете по пути концеп-
ции «старый сад», и тогда там 
к месту старый буфет, 
в котором отныне бу-
дут жить, например, 
горшечные растения, 
стилизованные под 
старину табуретки 
или даже мини-каре-
та! Или, например, вы 
затеваете для детей 
«сад гномов». В таком 
саду будут уместны 
мини-клумбы с ми-
ни-домиками, фигур-
ками зверей, грибов, 
прудом. Вытащить 
в сад все ненужное 
и попытаться сделать 
так, чтобы это «за-
играло», не получится — будет 
впечатление замусоренности. 
Эксперименты советую на-
чинать с рисунков-эскизов. 
Потихоньку огородные рабо-
ты затихнут, можно вечером 
поразмышлять над листом 
бумаги, как именно вы хотели 
бы преобразить свой сад. Ну 
а внедрять идеи в жизнь лучше 
пошагово, чтобы не было разо-
чарований. Мы сегодня будет 
рассматривать новые идеи для 
концепции «старого сада» — од-
ной из самых популярных и лю-
бимых в России. 

Сад моей мечты! 

Акриловые чудеса 
Краски по камню, акриловые, стоят недорого, не текут, легки 
в обращении, а потому открывают просто фантастические 
перспективы перед творческими людьми. Заняться росписью 
камней, к слову, можно и зимними вечерами, когда време-
ни будет достаточно. Что вы изобразите? Да что получится. 
Иной камешек может, например, обернуться улыбающимся 
жучком, другой — россыпью мелких цветков. Включите во-
ображение! Акрил прекрасно переносит дожди. Да, этот 
рисунок не проживет с вами вечность, но вы же перерисуете 
его, если что-то случится? Зато посмотрите, как оригинально 
оформлена дорожка: тут и орнамент, и этнические мотивы, 
знайте себе — придумывайте! 

Нетканый спасатель
Черный спанбонд, нетканый материал, стоит ис-
пользовать для защиты от сорняков и при дизай-
нерских переустройствах. Так, например, засы-
пать растения по периметру щепой недостаточ-
но: она начнет прорастать. Прежде чем использо-
вать щепу и гравий вокруг посадок, обработайте 
почву средствами против сорняков, затем за-
стелите спанбонд, причем по краю обязательно 
пришпильте его к земле мини-колышками или 
даже самыми обычными зубочистками. Затем 
расстелите материал, засыпьте его гравием или 
щепой и притопчите по краям территории.

Подготовила Ольга Никитская; vecher@vm.ru

Бутылочница 
и «пробочницы»
А вот такое использование старого пня, как 
на фото слева, вам в голову не приходило? По-
тому и говорят, что у дизайнеров — «особые моз-
ги»! Смотрится, кстати, это очень весело и гостям 
нравится. Что же касается пробок от вина и шам-
панского, которые многие собирают, то из них де-
лаются прекрасные подставки под горячее, карты 
мира (да-да, именно так), настенные панно и еще 
много-много разных креативных штук. Но самая 
несложная и функциональная — столик. 

Качели для... зелени
Посадите так (в горшок и подвесной ящик, как на фото вверху) зеленушку, 
причем даже сейчас, под осень, и только выиграете. Полоть — удобно, 
никакого застоя влаги, выглядит эффектно — висит себе, покачиваясь, 
под какой-нибудь сливой... Некоторые умельцы собирают такие конструк-
ции из недорогих ящичков для балконных цветов, но самый простой вари-
ант получается, не поверите, из водосливов! Стоят они копейки. 

Мордочка для умиления
Хвойники и некоторые декоративные цветущие 
растения имеют форму шарика, шапки. Если под 
такую шапочку установить камешек, оформлен-
ный в виде мордашки (как на фото справа), полу-
чится весельчак с кудрявой шевелюрой. 

Вот так кружево
Да, сделать такую фигуру, как на фото слева, уже, конечно, 
непросто. Но и ничего невозможного нет. Для создания 
прозрачной кружевной скульптуры понадобится белая 
проволока (в оплетке), сетка, каркас и море воображения.

Буфет для красоты 
Старый буфет или стеллаж, который вы все никак не собра-
лись выбросить, наконец вынесен на улицу. Так и быть, дайте 
ему отработать по полной: покрашенный в самые невероятные 
цвета он будет смотреть в сад, приоткрыв ящики, а из них бу-
дут улыбаться миру прекрасные растения (как на фото внизу).

Нежность... цемента 
Изготовление вазонов для цветов из тканей и раствора цемен-
та — прекрасное занятие для осени. Мы уже не раз говорили, 
что из старых тканей получаются изумительные, но недолго-
вечные чудеса. Но если вы возьмете холстину, изделие полу-
чится более долговечным (как на фото слева). И цветы в нем 
будут смотреться просто сказочно. А еще очень оригинальным 
получается, например, «зацементированный» зонтик. В нем 
изумительно будут смотреться те же настурции.

-
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Сладкая парочка
Две доски, два шара или выпиленных из той же 
доски полуовала, а может быть — камни-гладыши, 
веревка, превращающаяся на этих фигурах в симво-
лическое объятие (как на фото слева). Как ни стран-
но, эти любовные парочки производят впечатление 
и запоминаются надолго. Мода на такие композиции 
пришла с Запада, но наши садоводы-дизайнеры ее 
усовершенствовали и упростили. Особенно эффектно 
смотрятся эти композиции рядом со светильниками. 

Эффектно 
до... жути! 
Вы даже не пред-
ставляете, какие 
удивительные 
штуковины можно 
сделать из самого 
обычного хвороста 
(посмотрите 
на фото слева). Не-
много воображения 
и... Трудно сказать, 
получится ли у вас 
лихая ведьмочка 
или прекрасная 
незнакомка, какие-
нибудь павлины или 
кабаны, главное — 
попробуйте! 

Дерево 
гномов
Старый пенек 
или даже 
ствол яблони 
(как на фото 
слева) или 
любого другого 
дерева легко 
превращаются 
в домик сказоч-
ных существ. 
Сколотите 
из палочек для 
суши лесенки, 
раскрасьте их 
в яркие цвета, 
прикрепите 
к стволу дерева, 
устройте на вет-
ках маленькие 
домики — дети 
точно будут 
в восторге. 
Пень можно де-
корировать под 
дом, сделав ему 
крышу, на ко-
торой, кстати, 
отлично будут 
расти разноо-
бразные летуш-
ки и ампельные 
растения. 

Старые стволы сгодятся
Обвязывание стволов цветными или белыми ни-
тями (как на фото внизу) давно вошло в моду. Зре-
лище это завораживает: пойди пойми, что перед 
тобой, не волшебное ли тканое дерево из сказки? 

И камин 
согреет
Собраться 
возле такого 
каминчика 
в прохладный 
вечер — одно 
удовольствие. 
Сейчас в моде 
костровые ча-
ши, но камин, 
как на фото 
слева, куда 
уютнее! А глав-
ное — функ-
циональнее: 
если что, в нем 
можно сжечь 
и мелкий 
мусор. 

Горка 
на новый лад 
Раскрашенные акриловыми 
красками камни позволят 
вам придать оригинальный 
вид горке или приствольным 
кругам (как на фото слева). 
Кроме того, можно сделать 
детскую горку, превратив 
гладкие камешки в забав-
ных жучков или нарисовав 
на них героев детских мульт-
фильмов.

Общее 
впечатление 
от участка 
должно быть 
целостным: 
не стоит 
смешивать все 
стили сразу 

По-прежнему в мо-
де дачная мебель 
из поддонов. Дела-
ется она несложно, 
а сэкономить 
позволяет прилич-
но — даже самые 
простенькие дива-
ны нынче дороги, 
а диван из двух 
поддонов даже 
с учетом покупки 
декоративных по-
душек обойдется 
в 3000 рублей. 
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Спрос на товары 
для дизайна сада 
и дачи за послед-
ние два месяца вы-
рос на 42 процента 
по сравнению с про-
шлым годом. Ориги-
нальными идеями, 
как облагородить 
быстро и экономно 
свой участок, по-
делилась с «МВ» 
дизайнер Светлана 
Аксенова (на фото 
внизу). 
Ручное творчество, 
хендмейд, во всем 
мире на пике попу-
лярности. Это объ-
яснимо: человек не 
может не хотеть чего-
либо оригинального. 
Во многих журналах 
встречаешь советы, суть кото-
рых сводится к тому, что жизнь 
любой вышедшей из употре-
бления вещи можно продлить, 
«выселив» ее в сад. Отчасти это 
так, но важно, чтобы задумка 
ваша была целостной. Напри-
мер, вы идете по пути концеп-
ции «старый сад», и тогда там 
к месту старый буфет, 
в котором отныне бу-
дут жить, например, 
горшечные растения, 
стилизованные под 
старину табуретки 
или даже мини-каре-
та! Или, например, вы 
затеваете для детей 
«сад гномов». В таком 
саду будут уместны 
мини-клумбы с ми-
ни-домиками, фигур-
ками зверей, грибов, 
прудом. Вытащить 
в сад все ненужное 
и попытаться сделать 
так, чтобы это «за-
играло», не получится — будет 
впечатление замусоренности. 
Эксперименты советую на-
чинать с рисунков-эскизов. 
Потихоньку огородные рабо-
ты затихнут, можно вечером 
поразмышлять над листом 
бумаги, как именно вы хотели 
бы преобразить свой сад. Ну 
а внедрять идеи в жизнь лучше 
пошагово, чтобы не было разо-
чарований. Мы сегодня будет 
рассматривать новые идеи для 
концепции «старого сада» — од-
ной из самых популярных и лю-
бимых в России. 

Сад моей мечты! 

Акриловые чудеса 
Краски по камню, акриловые, стоят недорого, не текут, легки 
в обращении, а потому открывают просто фантастические 
перспективы перед творческими людьми. Заняться росписью 
камней, к слову, можно и зимними вечерами, когда време-
ни будет достаточно. Что вы изобразите? Да что получится. 
Иной камешек может, например, обернуться улыбающимся 
жучком, другой — россыпью мелких цветков. Включите во-
ображение! Акрил прекрасно переносит дожди. Да, этот 
рисунок не проживет с вами вечность, но вы же перерисуете 
его, если что-то случится? Зато посмотрите, как оригинально 
оформлена дорожка: тут и орнамент, и этнические мотивы, 
знайте себе — придумывайте! 

Нетканый спасатель
Черный спанбонд, нетканый материал, стоит ис-
пользовать для защиты от сорняков и при дизай-
нерских переустройствах. Так, например, засы-
пать растения по периметру щепой недостаточ-
но: она начнет прорастать. Прежде чем использо-
вать щепу и гравий вокруг посадок, обработайте 
почву средствами против сорняков, затем за-
стелите спанбонд, причем по краю обязательно 
пришпильте его к земле мини-колышками или 
даже самыми обычными зубочистками. Затем 
расстелите материал, засыпьте его гравием или 
щепой и притопчите по краям территории.

Подготовила Ольга Никитская; vecher@vm.ru

Бутылочница 
и «пробочницы»
А вот такое использование старого пня, как 
на фото слева, вам в голову не приходило? По-
тому и говорят, что у дизайнеров — «особые моз-
ги»! Смотрится, кстати, это очень весело и гостям 
нравится. Что же касается пробок от вина и шам-
панского, которые многие собирают, то из них де-
лаются прекрасные подставки под горячее, карты 
мира (да-да, именно так), настенные панно и еще 
много-много разных креативных штук. Но самая 
несложная и функциональная — столик. 

Качели для... зелени
Посадите так (в горшок и подвесной ящик, как на фото вверху) зеленушку, 
причем даже сейчас, под осень, и только выиграете. Полоть — удобно, 
никакого застоя влаги, выглядит эффектно — висит себе, покачиваясь, 
под какой-нибудь сливой... Некоторые умельцы собирают такие конструк-
ции из недорогих ящичков для балконных цветов, но самый простой вари-
ант получается, не поверите, из водосливов! Стоят они копейки. 

Мордочка для умиления
Хвойники и некоторые декоративные цветущие 
растения имеют форму шарика, шапки. Если под 
такую шапочку установить камешек, оформлен-
ный в виде мордашки (как на фото справа), полу-
чится весельчак с кудрявой шевелюрой. 

Вот так кружево
Да, сделать такую фигуру, как на фото слева, уже, конечно, 
непросто. Но и ничего невозможного нет. Для создания 
прозрачной кружевной скульптуры понадобится белая 
проволока (в оплетке), сетка, каркас и море воображения.

Буфет для красоты 
Старый буфет или стеллаж, который вы все никак не собра-
лись выбросить, наконец вынесен на улицу. Так и быть, дайте 
ему отработать по полной: покрашенный в самые невероятные 
цвета он будет смотреть в сад, приоткрыв ящики, а из них бу-
дут улыбаться миру прекрасные растения (как на фото внизу).

Нежность... цемента 
Изготовление вазонов для цветов из тканей и раствора цемен-
та — прекрасное занятие для осени. Мы уже не раз говорили, 
что из старых тканей получаются изумительные, но недолго-
вечные чудеса. Но если вы возьмете холстину, изделие полу-
чится более долговечным (как на фото слева). И цветы в нем 
будут смотреться просто сказочно. А еще очень оригинальным 
получается, например, «зацементированный» зонтик. В нем 
изумительно будут смотреться те же настурции.
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Сладкая парочка
Две доски, два шара или выпиленных из той же 
доски полуовала, а может быть — камни-гладыши, 
веревка, превращающаяся на этих фигурах в симво-
лическое объятие (как на фото слева). Как ни стран-
но, эти любовные парочки производят впечатление 
и запоминаются надолго. Мода на такие композиции 
пришла с Запада, но наши садоводы-дизайнеры ее 
усовершенствовали и упростили. Особенно эффектно 
смотрятся эти композиции рядом со светильниками. 

Эффектно 
до... жути! 
Вы даже не пред-
ставляете, какие 
удивительные 
штуковины можно 
сделать из самого 
обычного хвороста 
(посмотрите 
на фото слева). Не-
много воображения 
и... Трудно сказать, 
получится ли у вас 
лихая ведьмочка 
или прекрасная 
незнакомка, какие-
нибудь павлины или 
кабаны, главное — 
попробуйте! 

Дерево 
гномов
Старый пенек 
или даже 
ствол яблони 
(как на фото 
слева) или 
любого другого 
дерева легко 
превращаются 
в домик сказоч-
ных существ. 
Сколотите 
из палочек для 
суши лесенки, 
раскрасьте их 
в яркие цвета, 
прикрепите 
к стволу дерева, 
устройте на вет-
ках маленькие 
домики — дети 
точно будут 
в восторге. 
Пень можно де-
корировать под 
дом, сделав ему 
крышу, на ко-
торой, кстати, 
отлично будут 
расти разноо-
бразные летуш-
ки и ампельные 
растения. 

Старые стволы сгодятся
Обвязывание стволов цветными или белыми ни-
тями (как на фото внизу) давно вошло в моду. Зре-
лище это завораживает: пойди пойми, что перед 
тобой, не волшебное ли тканое дерево из сказки? 

И камин 
согреет
Собраться 
возле такого 
каминчика 
в прохладный 
вечер — одно 
удовольствие. 
Сейчас в моде 
костровые ча-
ши, но камин, 
как на фото 
слева, куда 
уютнее! А глав-
ное — функ-
циональнее: 
если что, в нем 
можно сжечь 
и мелкий 
мусор. 

Горка 
на новый лад 
Раскрашенные акриловыми 
красками камни позволят 
вам придать оригинальный 
вид горке или приствольным 
кругам (как на фото слева). 
Кроме того, можно сделать 
детскую горку, превратив 
гладкие камешки в забав-
ных жучков или нарисовав 
на них героев детских мульт-
фильмов.

Общее 
впечатление 
от участка 
должно быть 
целостным: 
не стоит 
смешивать все 
стили сразу 

По-прежнему в мо-
де дачная мебель 
из поддонов. Дела-
ется она несложно, 
а сэкономить 
позволяет прилич-
но — даже самые 
простенькие дива-
ны нынче дороги, 
а диван из двух 
поддонов даже 
с учетом покупки 
декоративных по-
душек обойдется 
в 3000 рублей. 
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 В 1986 году вы стали лауреатом Пушкинского 
конкурса чтецов, но позже не участвовали в по-
добных. Почему?
Было время, когда это была единственная отдуши-
на, с помощью которой я мог заявить о себе, проя-
вить себя творчески. Окончив училище, в 1986 го-
ду смог победить в Пушкинском конкурсе чтецов 
в Москве — получил премию за чтение повести 
Пушкина «Метель». А вскоре я поступил 
в ГИТИС, и моя жажда актерской деятельности 
была утолена.

Игорь Яцко 
убежден, 
что артист должен 
уметь достойно 
переживать 
трудности

Спектакль 
«Игроки»: 
Ольга Балан-
дина (в цен-
тре) в роли 
Ихарева

■ Премьера спектакля 
«Васса Железнова» 
по одноименной пье-
се Максима Горького 
состоялась в театре 
«Школа драматическо-
го искусства» (ШДИ). 
«Вечерка» пообщалась 
с художественным руко-
водителем режиссерско-
актерской лаборатории 
театра, заслуженным 
артистом России Игорем 
Яцко.

Игорь Владимирович, 
расскажите о премьере.
Спектакль посвящен юби-
лею великого писателя 
и драматурга Максима 
Горького — в этом году ис-
полняется 155 лет со дня его 
рождения. Я взял эту пьесу 
во второй редакции — от 
1935 года, потому что это 
последняя работа Горького, 
ее можно считать его заве-
щанием миру, человечеству. 
Васса Железнова — силь-
ный образ, героиня с вну-
тренним стержнем. На мой 
взгляд, писатель отождест-
вляет себя с ней.  
Ваш театр часто обраща-
ется к классике. В репер-
туаре есть и спектакль 
по поэме «Василий Тер-
кин» Александра Твар-
довского. Сложно по-
этическое произведение 
адаптировать для сцены?
Наш театр взял курс на 
молодую режиссуру. Этот 
спектакль ставил Глеб Чере-
панов. Он был еще зрителем 
театра Анатолия Васильева 
(Васильев руководил ШДИ 
до 2006 года. — «МВ»), он 
чтит наши традиции и пред-
ложил эту идею, ее все вы-
соко оценили. Раньше у нас 
ставили только режиссеры, 
которые работают в театре 
постоянно, потом этот круг 
стал расширяться — ШДИ 
гостеприимно распахнула 
двери для авторов, которые 
ищут самовыражения. 
Ваш театр — единствен-
ный, при котором есть 
храм. Как он появился? 
Могут ли на службы по-
пасть зрители?

Эта уникальная идея при-
надлежит Васильеву, соз-
дателю театра. Храм Сре-
тения Господня построен 
на крыше здания в первые 
годы работы ШДИ, в начале 
нулевых — на пожертвова-
ния и личные средства Васи-
льева. Пришлось оформить 
много документов, чтобы 
легализовать это 
строение и храм 
официально мог су-
ществовать. И Пра-
вославная церковь 
эту идею приняла. 
В 2021 году храм 
освятили, службы 
стали проходить 
регулярно, их пла-
нируют с учетом 
расписания театра. 
Это домовая цер-
ковь для актеров, 
их друзей, сотруд-
ников театра, при-
писанная к храму Сергия 
Радонежского в Крапивни-
ках. Храмовый праздник, 
Сретение Господне, отмеча-
ем 15 февраля — мы же на-
ходимся на улице Сретенке. 
А гости могут прийти, если 
это знакомые прихожан, то 
есть актеров. Приход растет. 
Но это дело добровольное — 
дело души, веры. Для меня 
это очень показательно. 
Все-таки наш репертуар — 
мистериальный, основан 
на поисках духа. 
Вы преподаете в разных 
учебных заведениях. 
Есть разница в подходе?
Да, я преподаю в ГИТИСе, на 
режиссерском факультете, 
в Московском городском пе-
дагогическом университете, 
на актерском направлении, 
а с 2015 года — в киноака-
демии Никиты Михалкова. 
Программы и цели, конеч-
но, различаются: студенты 
разного возраста, а в каж-
дом своя специфика. Но под-
ход у меня один, он связан 
со Школой драматического 
искусства и универсальным 
методом ее создателя, вклю-
чающим в себя и систему 
Станиславского, и искания 
Михаила Чехова, других 
режиссеров, и открытия са-

Бесплатно угощал 
зрителей пивом
Актер и режиссер 
Игорь Яцко поставил 
24-часовой спектакль

Коротко о главном
 Любимые станции метро?
«Арбатская» была моими «ворота-
ми» в Москву. В подземном перехо-
де у Арбата парень пел песню Цоя 
«Перемен», а я настраивался на эк-
замен в ГИТИС. Я тогда получил за-
ряд бодрости, веры в свои силы. 
Еще люблю «Тургеневскую». Там пи-
сал письма близким людям. Рядом 
с метро был Главпочтамт, и я от-
правлял их «до востребования».

Игорь Яцко родился 
30 августа 1964 года 
в Саратове. Окончил 
Саратовское театраль-
ное училище, после ра-
ботал в Саратовском 
ТЮЗе. Отучился на ре-
жиссера в ГИТИСе 
и стал работать 
в московском театре 
«Школа драматиче-
ского искусства». 
Актер театра и кино, 
театральный режис-
сер, педагог. Заслужен-
ный артист России.

ДОСЬЕ Слава точно 
выиграет суд
Скандал вокруг эстетического 
хирурга Хайдарова набирает обороты

■ Певица Слава (4) со-
бирается подать в суд 
на эстетического хи-
рурга Тимура Хайдаро-
ва (3). Звезда недоволь-
на результатом пла-
стической операции, 
которую сделал ей врач. 
По мнению артистки, 
работа выполнена хал-
турно. «Вечерка» узна-
ла подробности из пер-
вых уст. 

Шрам Киркорова
В защиту врача высказались 
продюсер Яна Рудковская, 
визажист Гоар Аветисян, 
певец Филипп Киркоров (1) 
и другие знаменитости. 
Именно в компании послед-
него Хайдаров сейчас от-
дыхает в Греции. При этом 
Филипп в поддержку друга 
при каждом удобном случае 
охотно демонстрирует свой 
безупречный торс, «отшли-
фованный» Хайдаровым. 
Однако в нижней части 
пресса у певца красуется 
заметный шрам — «как от 
кесарева сечения» — остро-
умно заметили подписчики 
Киркорова. Но певца этот 
маленький дефект не бес-
покоит: хирург убедил па-
циента, что след от надреза 
пройдет без следа. Интерес-
но, как поступит Киркоров, 
если рубец не исчезнет? 

Миллионов жалко!
Тем временем Слава и еще 
одна жертва неудачной 
пластики, певица Любовь 
Успенская (2), полны реши-
мости подать на Хайдарова 

в суд. Обе побывали на опе-
рационном столе в клинике 
доктора по поводу подтяж-
ки груди — и потом мучи-
тельно боролись с ослож-
нениями. Славе даже при-
шлось исправлять работу 
у другого врача. Но почему 
певицы не обратились в по-
лицию сразу? Как сообщила 
адвокат пострадавших Еле-
на Сенина, Слава долго не 
поднимала шум, поскольку 
у нее были доброжелатель-
ные отношения с Тимуром. 
— Врач дал ей понять, что 
возместит ущерб, — гово-
рит «МВ» адвокат. — А ког-
да речь зашла о конкретной 
сумме — пяти миллионах 
рублей плюс расходы на 
«переделку» у другого спе-
циалиста, — Хайдаров стал 
увиливать от ответа. 
Тогда Слава разместила 
в сети фото своего бюста, 
исполосованного шрама-
ми. И назвала имя «автора» 
своих страданий. Вскоре 
к певице присоединились 
десятки женщин, постра-
давших от скальпеля Хайда-
рова, сегодня их уже более 
полусотни человек. 

Обвинения 
в вымогательстве
Хирург Хайдаров понял, что 
дело принимает скверный 
оборот, и с помощью знаме-
нитого адвоката Алексан-
дра Добровинского подал 
заявление в МВД по факту 
вымогательства, вторже-
ния в личную жизнь, рас-
крытия банковской тайны 
и даже угрозы убийством. 
— Подробности я сообщить 
не могу, чтобы не нарушать 
тайну следствия, — сказал 
«Вечерке» защитник. 
Скорее всего, эти серьезные 
подозрения касаются Сла-
вы и Успенской. 

— Да, я просила у него пять 
миллионов, — призналась 
Слава в беседе с «МВ». — Но 
это не вымогательство, это 
просто компенсация. Пото-
му что у меня работа, мне 
нужно хорошо выглядеть 
и хорошо себя чувствовать. 
Я ему сказала: если ты не 
заплатишь мне, я все это 
выложу в соцсети. Теперь, 
глядя на то, что он сделал 
с другими девочками, я не 
могу сдержать слез. Чело-
век, который призван не-
сти в мир красоту, просто 
уродовал людей!  А что ка-
сается его обвинений в том, 
что мы угрожаем кому-то 
убийством — это просто 
маразм. Я буду добиваться 
справедливости.

Большая проверка
Адвокат Сенина заявила 
«МВ», что сейчас полным 
ходом идет доследственная 
проверка по нескольким 
направлениям: в органах 
СК РФ, в Росздравнадзоре, 
прокуратуре и полиции:
— По результатам должно 
быть принято процессуаль-
ное решение. Мы рассчи-
тываем, что оно будет обо-
снованным и грамотным. 

Если это будет возбуж-
дением уголовного 

дела, то потерпев-
шие будут иметь 
право на подачу 
граж данского 
иска. 
Дарья 
Завгородняя,
Динара 
Кафискина
vecher@vm.ru

Прямая 
речь

В ходе разрешения 
спора будет приме-
няться закон «О за-
щите прав потребите-
лей». В таких спорах 
суды, как правило, 
встают на сторону 
потребителя. Что ка-
сается привлечения 
Славы к ответствен-
ности за вымогатель-
ство, то это исклю-
чено. Ее требование 
о возмещении вреда 
не является вымога-
тельством, поскольку 
она восстанавливает 
свое нарушенное пра-
во. Такая процедура 
называется соблюде-
нием претензионного 
порядка. Полагаю, что 
певица  без проблем 
выиграет это дело.

Андрей 
Марочкин
Звездный юрист

Материалы к рубрике «Лицо и личность» подготовил
Андрей Объедков vecher@vm.ru

Владимир Ковальчук. У каж-
дой главы был свой особый 
вкус, свой аромат. Там бы-
ли и концерты, и хоровое 
пение, и даже свадьба в ир-
ландском духе. Для нее мы 
закупили несколько ящиков 
пива, бесплатно наливали 
его в буфете. Получилось 
путешествие не только во 
времени, но и по всему про-
странству театра: каждому 
эпизоду соответствовали 
свое место действия и свой 
час. Все эпизоды сходи-
лись в единый ручей, по-
том расходились по залам 
и соединялись вновь. Это 
невозможно было отрепе-
тировать заранее целиком, 
только частями. Мероприя-
тие попало в Книгу рекордов 
России как самое длинное 
театральное представле-
ние. На самом деле мы гна-
лись не за длительностью, 
а за компактностью. Такой 
большой роман прочитать 
зрителям всего за 24 часа 
очень трудно. А через 10 лет 
мы повторили спектакль 
с теми же актерами, засняли 
его. Материал хранится в ар-
хиве театра, из этого можно 
сделать фильм. Но, к сожа-
лению или к счастью, сейчас 
время такое активное, что 
архивом заниматься неког-
да — надо идти вперед. Воз-
можно, мы еще повторим 
это представление.

на или гордыня. Как Фауст 
у Гете — остановился, ре-
шил, что ему больше некуда 
стремиться, и чуть не погиб. 
Всегда нужно идти вперед. 
Путь актера, как и режиссе-
ра, тернист, рельефен, по-
лон взлетов и падений. Это 
всегда испытания, кризисы, 
необходимость встречи с са-
мим собой, необходимость 
начинать все заново. К со-
жалению, все наши побе-
ды, впрочем, как и пораже-
ния, остаются в прошлом. 
Каждый раз мы имеем де-
ло с настоящим, которое 
предлагает нам в моменте 
безжалостные испытания. 
И этот момент хочет видеть 
зритель, он в зале ради это-
го. И в этом плане искусство 
вечно, а настоящее — непо-
вторимо.
Вы ставили спектакль 
по роману Джойса 
«Улисс». Действие в нем 
происходит в течение 
суток, постановка попала 
в Книгу рекордов России. 
Но показали ее вы всего 
два раза. Почему?
Это была своего рода теа-
тральная акция. Идея по-
явилась у меня во время 
чтения книги. «Улисс» — ве-
личайший роман, мне толь-
ко со второго раза удалось 
его осилить. Когда читал 
его в 1998–1999 году, об-
ратил внимание на то, что 
там есть четкое следование 
месту и времени, — каждая 
глава начинается в разные 
часы одного и того же дня, 
16 июня 1904 года. Я захо-
тел устроить представление 
ровно через 100 лет: 16 ию-
ня с переходом в 17 июня 
2004 года. Ждал почти 5 лет. 
В первом представлении 
участвовали почти 120 че-
ловек, все лаборатории 
театра — драматические, 
вокальные, пластические. 
Художником акции был 

Пред-
ставление 
«Улисс» 
попало 
в Книгу 
рекордов 
России 

мого Анатолия Васильева. 
Стремлюсь расширить гори-
зонты возможностей ребят 
и в то же время раскрыться 
самому в преподавании. 
Наша страна — великая те-

атральная держава, давшая 
миру огромное количество 
выдающихся режиссеров 
и актеров. В России мощные 
традиции и мощные экспе-
рименты. И я хочу, чтобы 

так было всегда и в театре не 
прекращались поиски ново-
го языка, новых драматиче-
ских средств. 
Я присутствовал на всту-
пительных экзаменах 
в киноакадемию Никиты 
Михалкова, и меня по-
разила Нино Кантария 
(снималась в сериалах 
«Кухня», «Оттепель» 
и других. — «МВ»). 
Это ведь уже состоявша-

яся актриса, чему можно 
научить ее?
В нашей профессии нель-
зя научить, но можно на-
учиться. Это сотворчество: 
ученики учатся у педагогов, 
педагоги — у учеников. 
А в киноакадемию Михал-
кова приходят люди, кото-
рые стремятся продолжать 
свое развитие. Учиться надо 
всегда. Если ты остановился, 
значит, тебя поглотила рути-

и-
я-
-

 Родители часто посещали ваши спектакли?
Да, и актерские, и режиссерские. Я очень благодарен 
им. Помню, в 2019 году позвонил отцу: «Папа, я поставил 
новый спектакль «Опасные связи», будем играть его в день 
твоего 80-летия! Приезжай посмотреть». И он приехал. 
Сестра, другие родственники тоже приходят.

 Вы учились со многими известными актерами: на-
пример, с Сергеем Пускепалисом (на фото слева), 
которого, к сожалению, не стало. Вы дружили? 
У нас была мощная школа, в Саратовском ТЮЗе пре-
подавал народный артист СССР Юрий Киселев. 
С однокурсником Сергеем Пускепалисом постоян-
но встречались. Ни время, ни пространство нас не 
разлучали. Когда мы поступили в театральное учи-
лище в 1981 году, ему было 15 лет, а мне 17 — он по-
ступал после 8-го класса, а я — после 10-го. Во мно-
гих работах он играл вместе со мной. И у нас был 
клуб драматического искусства, который мы приду-
мали для поддержания актерской формы. Сидели 
по ночам в ТЮЗе, репетировали. Затем ходили друг 
к другу на спектакли, проводили вместе многие 
праздники — Пасху, например.

 Вы ставили спектакль «Игроки» по прозведению Гоголя, где многие 
мужские роли играют женщины. Как появилась эта задумка? 
Эта постановка была моей давней театральной мечтой. Но в пьесе лишь 
мужские роли, а мне хотелось дать интересную работу актрисам. В пери-
од моей учебы в ГИТИСе это практиковалось: девушки могли исполнять 
мужские роли. И мы увидели, что получается интересно. 
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 В 1986 году вы стали лауреатом Пушкинского 
конкурса чтецов, но позже не участвовали в по-
добных. Почему?
Было время, когда это была единственная отдуши-
на, с помощью которой я мог заявить о себе, проя-
вить себя творчески. Окончив училище, в 1986 го-
ду смог победить в Пушкинском конкурсе чтецов 
в Москве — получил премию за чтение повести 
Пушкина «Метель». А вскоре я поступил 
в ГИТИС, и моя жажда актерской деятельности 
была утолена.

Игорь Яцко 
убежден, 
что артист должен 
уметь достойно 
переживать 
трудности

Спектакль 
«Игроки»: 
Ольга Балан-
дина (в цен-
тре) в роли 
Ихарева

■ Премьера спектакля 
«Васса Железнова» 
по одноименной пье-
се Максима Горького 
состоялась в театре 
«Школа драматическо-
го искусства» (ШДИ). 
«Вечерка» пообщалась 
с художественным руко-
водителем режиссерско-
актерской лаборатории 
театра, заслуженным 
артистом России Игорем 
Яцко.

Игорь Владимирович, 
расскажите о премьере.
Спектакль посвящен юби-
лею великого писателя 
и драматурга Максима 
Горького — в этом году ис-
полняется 155 лет со дня его 
рождения. Я взял эту пьесу 
во второй редакции — от 
1935 года, потому что это 
последняя работа Горького, 
ее можно считать его заве-
щанием миру, человечеству. 
Васса Железнова — силь-
ный образ, героиня с вну-
тренним стержнем. На мой 
взгляд, писатель отождест-
вляет себя с ней.  
Ваш театр часто обраща-
ется к классике. В репер-
туаре есть и спектакль 
по поэме «Василий Тер-
кин» Александра Твар-
довского. Сложно по-
этическое произведение 
адаптировать для сцены?
Наш театр взял курс на 
молодую режиссуру. Этот 
спектакль ставил Глеб Чере-
панов. Он был еще зрителем 
театра Анатолия Васильева 
(Васильев руководил ШДИ 
до 2006 года. — «МВ»), он 
чтит наши традиции и пред-
ложил эту идею, ее все вы-
соко оценили. Раньше у нас 
ставили только режиссеры, 
которые работают в театре 
постоянно, потом этот круг 
стал расширяться — ШДИ 
гостеприимно распахнула 
двери для авторов, которые 
ищут самовыражения. 
Ваш театр — единствен-
ный, при котором есть 
храм. Как он появился? 
Могут ли на службы по-
пасть зрители?

Эта уникальная идея при-
надлежит Васильеву, соз-
дателю театра. Храм Сре-
тения Господня построен 
на крыше здания в первые 
годы работы ШДИ, в начале 
нулевых — на пожертвова-
ния и личные средства Васи-
льева. Пришлось оформить 
много документов, чтобы 
легализовать это 
строение и храм 
официально мог су-
ществовать. И Пра-
вославная церковь 
эту идею приняла. 
В 2021 году храм 
освятили, службы 
стали проходить 
регулярно, их пла-
нируют с учетом 
расписания театра. 
Это домовая цер-
ковь для актеров, 
их друзей, сотруд-
ников театра, при-
писанная к храму Сергия 
Радонежского в Крапивни-
ках. Храмовый праздник, 
Сретение Господне, отмеча-
ем 15 февраля — мы же на-
ходимся на улице Сретенке. 
А гости могут прийти, если 
это знакомые прихожан, то 
есть актеров. Приход растет. 
Но это дело добровольное — 
дело души, веры. Для меня 
это очень показательно. 
Все-таки наш репертуар — 
мистериальный, основан 
на поисках духа. 
Вы преподаете в разных 
учебных заведениях. 
Есть разница в подходе?
Да, я преподаю в ГИТИСе, на 
режиссерском факультете, 
в Московском городском пе-
дагогическом университете, 
на актерском направлении, 
а с 2015 года — в киноака-
демии Никиты Михалкова. 
Программы и цели, конеч-
но, различаются: студенты 
разного возраста, а в каж-
дом своя специфика. Но под-
ход у меня один, он связан 
со Школой драматического 
искусства и универсальным 
методом ее создателя, вклю-
чающим в себя и систему 
Станиславского, и искания 
Михаила Чехова, других 
режиссеров, и открытия са-

Бесплатно угощал 
зрителей пивом
Актер и режиссер 
Игорь Яцко поставил 
24-часовой спектакль

Коротко о главном
 Любимые станции метро?
«Арбатская» была моими «ворота-
ми» в Москву. В подземном перехо-
де у Арбата парень пел песню Цоя 
«Перемен», а я настраивался на эк-
замен в ГИТИС. Я тогда получил за-
ряд бодрости, веры в свои силы. 
Еще люблю «Тургеневскую». Там пи-
сал письма близким людям. Рядом 
с метро был Главпочтамт, и я от-
правлял их «до востребования».

Игорь Яцко родился 
30 августа 1964 года 
в Саратове. Окончил 
Саратовское театраль-
ное училище, после ра-
ботал в Саратовском 
ТЮЗе. Отучился на ре-
жиссера в ГИТИСе 
и стал работать 
в московском театре 
«Школа драматиче-
ского искусства». 
Актер театра и кино, 
театральный режис-
сер, педагог. Заслужен-
ный артист России.

ДОСЬЕ Слава точно 
выиграет суд
Скандал вокруг эстетического 
хирурга Хайдарова набирает обороты

■ Певица Слава (4) со-
бирается подать в суд 
на эстетического хи-
рурга Тимура Хайдаро-
ва (3). Звезда недоволь-
на результатом пла-
стической операции, 
которую сделал ей врач. 
По мнению артистки, 
работа выполнена хал-
турно. «Вечерка» узна-
ла подробности из пер-
вых уст. 

Шрам Киркорова
В защиту врача высказались 
продюсер Яна Рудковская, 
визажист Гоар Аветисян, 
певец Филипп Киркоров (1) 
и другие знаменитости. 
Именно в компании послед-
него Хайдаров сейчас от-
дыхает в Греции. При этом 
Филипп в поддержку друга 
при каждом удобном случае 
охотно демонстрирует свой 
безупречный торс, «отшли-
фованный» Хайдаровым. 
Однако в нижней части 
пресса у певца красуется 
заметный шрам — «как от 
кесарева сечения» — остро-
умно заметили подписчики 
Киркорова. Но певца этот 
маленький дефект не бес-
покоит: хирург убедил па-
циента, что след от надреза 
пройдет без следа. Интерес-
но, как поступит Киркоров, 
если рубец не исчезнет? 

Миллионов жалко!
Тем временем Слава и еще 
одна жертва неудачной 
пластики, певица Любовь 
Успенская (2), полны реши-
мости подать на Хайдарова 

в суд. Обе побывали на опе-
рационном столе в клинике 
доктора по поводу подтяж-
ки груди — и потом мучи-
тельно боролись с ослож-
нениями. Славе даже при-
шлось исправлять работу 
у другого врача. Но почему 
певицы не обратились в по-
лицию сразу? Как сообщила 
адвокат пострадавших Еле-
на Сенина, Слава долго не 
поднимала шум, поскольку 
у нее были доброжелатель-
ные отношения с Тимуром. 
— Врач дал ей понять, что 
возместит ущерб, — гово-
рит «МВ» адвокат. — А ког-
да речь зашла о конкретной 
сумме — пяти миллионах 
рублей плюс расходы на 
«переделку» у другого спе-
циалиста, — Хайдаров стал 
увиливать от ответа. 
Тогда Слава разместила 
в сети фото своего бюста, 
исполосованного шрама-
ми. И назвала имя «автора» 
своих страданий. Вскоре 
к певице присоединились 
десятки женщин, постра-
давших от скальпеля Хайда-
рова, сегодня их уже более 
полусотни человек. 

Обвинения 
в вымогательстве
Хирург Хайдаров понял, что 
дело принимает скверный 
оборот, и с помощью знаме-
нитого адвоката Алексан-
дра Добровинского подал 
заявление в МВД по факту 
вымогательства, вторже-
ния в личную жизнь, рас-
крытия банковской тайны 
и даже угрозы убийством. 
— Подробности я сообщить 
не могу, чтобы не нарушать 
тайну следствия, — сказал 
«Вечерке» защитник. 
Скорее всего, эти серьезные 
подозрения касаются Сла-
вы и Успенской. 

— Да, я просила у него пять 
миллионов, — призналась 
Слава в беседе с «МВ». — Но 
это не вымогательство, это 
просто компенсация. Пото-
му что у меня работа, мне 
нужно хорошо выглядеть 
и хорошо себя чувствовать. 
Я ему сказала: если ты не 
заплатишь мне, я все это 
выложу в соцсети. Теперь, 
глядя на то, что он сделал 
с другими девочками, я не 
могу сдержать слез. Чело-
век, который призван не-
сти в мир красоту, просто 
уродовал людей!  А что ка-
сается его обвинений в том, 
что мы угрожаем кому-то 
убийством — это просто 
маразм. Я буду добиваться 
справедливости.

Большая проверка
Адвокат Сенина заявила 
«МВ», что сейчас полным 
ходом идет доследственная 
проверка по нескольким 
направлениям: в органах 
СК РФ, в Росздравнадзоре, 
прокуратуре и полиции:
— По результатам должно 
быть принято процессуаль-
ное решение. Мы рассчи-
тываем, что оно будет обо-
снованным и грамотным. 

Если это будет возбуж-
дением уголовного 

дела, то потерпев-
шие будут иметь 
право на подачу 
граж данского 
иска. 
Дарья 
Завгородняя,
Динара 
Кафискина
vecher@vm.ru

Прямая 
речь

В ходе разрешения 
спора будет приме-
няться закон «О за-
щите прав потребите-
лей». В таких спорах 
суды, как правило, 
встают на сторону 
потребителя. Что ка-
сается привлечения 
Славы к ответствен-
ности за вымогатель-
ство, то это исклю-
чено. Ее требование 
о возмещении вреда 
не является вымога-
тельством, поскольку 
она восстанавливает 
свое нарушенное пра-
во. Такая процедура 
называется соблюде-
нием претензионного 
порядка. Полагаю, что 
певица  без проблем 
выиграет это дело.

Андрей 
Марочкин
Звездный юрист

Материалы к рубрике «Лицо и личность» подготовил
Андрей Объедков vecher@vm.ru

Владимир Ковальчук. У каж-
дой главы был свой особый 
вкус, свой аромат. Там бы-
ли и концерты, и хоровое 
пение, и даже свадьба в ир-
ландском духе. Для нее мы 
закупили несколько ящиков 
пива, бесплатно наливали 
его в буфете. Получилось 
путешествие не только во 
времени, но и по всему про-
странству театра: каждому 
эпизоду соответствовали 
свое место действия и свой 
час. Все эпизоды сходи-
лись в единый ручей, по-
том расходились по залам 
и соединялись вновь. Это 
невозможно было отрепе-
тировать заранее целиком, 
только частями. Мероприя-
тие попало в Книгу рекордов 
России как самое длинное 
театральное представле-
ние. На самом деле мы гна-
лись не за длительностью, 
а за компактностью. Такой 
большой роман прочитать 
зрителям всего за 24 часа 
очень трудно. А через 10 лет 
мы повторили спектакль 
с теми же актерами, засняли 
его. Материал хранится в ар-
хиве театра, из этого можно 
сделать фильм. Но, к сожа-
лению или к счастью, сейчас 
время такое активное, что 
архивом заниматься неког-
да — надо идти вперед. Воз-
можно, мы еще повторим 
это представление.

на или гордыня. Как Фауст 
у Гете — остановился, ре-
шил, что ему больше некуда 
стремиться, и чуть не погиб. 
Всегда нужно идти вперед. 
Путь актера, как и режиссе-
ра, тернист, рельефен, по-
лон взлетов и падений. Это 
всегда испытания, кризисы, 
необходимость встречи с са-
мим собой, необходимость 
начинать все заново. К со-
жалению, все наши побе-
ды, впрочем, как и пораже-
ния, остаются в прошлом. 
Каждый раз мы имеем де-
ло с настоящим, которое 
предлагает нам в моменте 
безжалостные испытания. 
И этот момент хочет видеть 
зритель, он в зале ради это-
го. И в этом плане искусство 
вечно, а настоящее — непо-
вторимо.
Вы ставили спектакль 
по роману Джойса 
«Улисс». Действие в нем 
происходит в течение 
суток, постановка попала 
в Книгу рекордов России. 
Но показали ее вы всего 
два раза. Почему?
Это была своего рода теа-
тральная акция. Идея по-
явилась у меня во время 
чтения книги. «Улисс» — ве-
личайший роман, мне толь-
ко со второго раза удалось 
его осилить. Когда читал 
его в 1998–1999 году, об-
ратил внимание на то, что 
там есть четкое следование 
месту и времени, — каждая 
глава начинается в разные 
часы одного и того же дня, 
16 июня 1904 года. Я захо-
тел устроить представление 
ровно через 100 лет: 16 ию-
ня с переходом в 17 июня 
2004 года. Ждал почти 5 лет. 
В первом представлении 
участвовали почти 120 че-
ловек, все лаборатории 
театра — драматические, 
вокальные, пластические. 
Художником акции был 

Пред-
ставление 
«Улисс» 
попало 
в Книгу 
рекордов 
России 

мого Анатолия Васильева. 
Стремлюсь расширить гори-
зонты возможностей ребят 
и в то же время раскрыться 
самому в преподавании. 
Наша страна — великая те-

атральная держава, давшая 
миру огромное количество 
выдающихся режиссеров 
и актеров. В России мощные 
традиции и мощные экспе-
рименты. И я хочу, чтобы 

так было всегда и в театре не 
прекращались поиски ново-
го языка, новых драматиче-
ских средств. 
Я присутствовал на всту-
пительных экзаменах 
в киноакадемию Никиты 
Михалкова, и меня по-
разила Нино Кантария 
(снималась в сериалах 
«Кухня», «Оттепель» 
и других. — «МВ»). 
Это ведь уже состоявша-

яся актриса, чему можно 
научить ее?
В нашей профессии нель-
зя научить, но можно на-
учиться. Это сотворчество: 
ученики учатся у педагогов, 
педагоги — у учеников. 
А в киноакадемию Михал-
кова приходят люди, кото-
рые стремятся продолжать 
свое развитие. Учиться надо 
всегда. Если ты остановился, 
значит, тебя поглотила рути-

и-
я-
-

 Родители часто посещали ваши спектакли?
Да, и актерские, и режиссерские. Я очень благодарен 
им. Помню, в 2019 году позвонил отцу: «Папа, я поставил 
новый спектакль «Опасные связи», будем играть его в день 
твоего 80-летия! Приезжай посмотреть». И он приехал. 
Сестра, другие родственники тоже приходят.

 Вы учились со многими известными актерами: на-
пример, с Сергеем Пускепалисом (на фото слева), 
которого, к сожалению, не стало. Вы дружили? 
У нас была мощная школа, в Саратовском ТЮЗе пре-
подавал народный артист СССР Юрий Киселев. 
С однокурсником Сергеем Пускепалисом постоян-
но встречались. Ни время, ни пространство нас не 
разлучали. Когда мы поступили в театральное учи-
лище в 1981 году, ему было 15 лет, а мне 17 — он по-
ступал после 8-го класса, а я — после 10-го. Во мно-
гих работах он играл вместе со мной. И у нас был 
клуб драматического искусства, который мы приду-
мали для поддержания актерской формы. Сидели 
по ночам в ТЮЗе, репетировали. Затем ходили друг 
к другу на спектакли, проводили вместе многие 
праздники — Пасху, например.

 Вы ставили спектакль «Игроки» по прозведению Гоголя, где многие 
мужские роли играют женщины. Как появилась эта задумка? 
Эта постановка была моей давней театральной мечтой. Но в пьесе лишь 
мужские роли, а мне хотелось дать интересную работу актрисам. В пери-
од моей учебы в ГИТИСе это практиковалось: девушки могли исполнять 
мужские роли. И мы увидели, что получается интересно. 

ла о конкретной 
яти миллионах 
юс расходы на 
» у другого спе-

— Хайдаров стал
т ответа. 

ва разместила 
 своего бюста,

анного шрама-
ла имя «автора» 
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Актер Милош Бикович 
(35 лет)
Уроженец Белграда сегодня — один из самых вос-
требованных актеров в России. В роли первого серд-
цееда СССР Муслима Магомаева Бикович (на фото 
слева) понравился даже вдове певца Тамаре Синяв-
ской. Актер известен своими романами с коллегами 
по актерскому цеху, но до сих пор остается завидным 
женихом. В одном из интервью он рассказал, что его 
привлекают спокойные и уверенные в себе девушки, 
не слишком болтливые. О финансовом состоянии ак-
тера известно немного, но оно явно неплохое. По со-
общениям инсайдеров, гонорар за одну актерскую 

смену Милоша в фильме «Холоп» составлял 
420 тысяч рублей.

Хореограф 
Евгений 
Папунаишвили 
(41 год)
Знаменитый танцор-универ-
сал  Евгений (на фото слева)
с 14 лет зарабатывает, давая 
уроки хореографии. Сегодня 
частные занятия с Папунаиш-
вили стоят очень больших де-
нег. В беседе с «МВ» Евгений 
не назвал сумму, но признался, 
что его приглашают крупные 
фирмы — как тренера лич-
ностного роста для сотруд-
ников, — чтобы он научил 
людей танцевать, а заодно 
поднял им настроение и ра-
ботоспособность. И отбоя от 
клиентов нет. Пару лет назад 
Евгений развелся с женой, 

стилистом из Италии Салимой 
Бижабер. По слухам, супруга 
упрекала его в неверности. 
С тех пор Евгений не женат. 

■ Вчера в нашей стране 
отметили День холостя-
ка. «Вечерка» вспоми-
нает самых знаменитых 
и богатых мужчин Рос-
сии, которые до сих пор 
не нашли свою вторую 
половинку либо разве-
лись и не торопятся свя-
зать себя узами брака.

Семейный психолог Ирина 
Петрова (на фото вверху)
убеждена: лучшим спутни-
ком жизни будет не закоре-
нелый холостяк, который 
принципиально не хочет же-
ниться, а разведенный муж-
чина — тот, кто уже имеет 
опыт семейной жизни.
— В новой паре такой чело-
век будет стараться испра-
вить ошибки, которые допу-
скал в отношениях с бывшей 
женой. Велика вероятность, 
что он будет хорошим му-
жем, — отмечает эксперт. — 
Как правило, «разведенцы» 
долго в одиночестве не заси-
живаются, но бывают и ис-
ключения. 

Самые знаменитые и богатые 
российские женихи

Прямая 
речь

Как правило, люди, 
которые долго не 
заводят семью, об-
ладают «пассионар-
ным», энергичным, 
творческим складом 
психики, они очень 
целеустремленные. 
Немудрено, что с та-
ким набором качеств 
многие из них стано-
вятся богатыми и зна-
менитыми. Семью они 
воспринимают как 
помеху в реализации 
своих целей, ведь это 
дополнительная от-
ветственность. Также 
нежелание жениться 
может быть связано 
с переживаниями 
детства. Если человек 
регулярно меняет 
женщин, не привязы-
ваясь ни к одной, это 
неприятие части себя. 
Здесь, как правило, 
есть какая-то про-
блема в отношениях 
с матерью.

Павел Барулин 
Психолог, 
психотерапевт
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Абрамович

Комик Тимур Батрутдинов 
(45 лет)
Самый знаменитый холостяк России Тимур (на фото 
слева) недавно снова потерпел неудачу в личной жизни: 
его избранница оказалась несвободна. Ангелина Та-
тарченкова, участница шоу «Выжить в Дубае», которой 
Тимур оказывал знаки внимания, призналась, что у нее 
есть любимый человек. Но если придирчивый артист 
все-таки женится, его половинке очень повезет. По оцен-
кам журнала Forbes, Тимур Батрутдинов зарабатывает 
700 000 долларов в год (чуть менее 70 миллионов рублей).

Предприниматель Аркадий 
Абрамович (29 лет)
Аркадий Абрамович (на фото внизу) — один из семи 
наследников миллиардера Романа Абрамовича (по дан-
ным Forbes, состояние оценивается в 6,9 миллиарда 
долларов (более 654 миллиардов рублей). Старший сын 
миллиардера тоже занимается бизнесом. На светские 
тусовки не ходит. Но недавно промелькнула новость, 
что компания «Диалл альянс», подконтрольная Арка-
дию, планирует инвестировать 6,5 миллиарда рублей 
в разработку нефтегазового месторождения в России. 
Так что на Родине он наверняка бывает. 

Тусовщики Филипп (24 года)
и Лука (22 года) Адоньевы 
Сыновья (на фото слева: Филипп (справа) и Лука) пред-
принимателя Сергея Адоньева, чье состояние Forbes 
оценивал в 550 миллионов долларов (более 53 милли-
ардов рублей по нынешнему курсу). Светские львы — 
завсегдатаи модных вечеринок. Раньше много времени 
проводили за границей. В марте 2023 года стало из-
вестно, что семейство Адоньевых попало в санкционные 
списки США. Кроме того, сыновей бизнесмена даже 
лишили болгарского гражданства. Так что в родных па-
лестинах они теперь должны бывать чаще прежнего. 

р
И отбоя от 
у лет назад 
с женой, 
и Салимой 
, супруга 
рности. 
 женат. 

Актер Милош Би
(35 лет)
Уроженец Белграда сегодня —
требованных актеров в России.
цееда СССР Муслима Магомаев
слева) понравился даже вдове )
ской. Актеризвестен своимиро
по актерскому цеху, но до сих п
женихом. В одном из интервью
привлекают спокойные и увере
не слишком болтливые. О фина
тера известно немного, но оно я
общениям инсайдеров, гонор

смену Милоша в фильм
420 тысяч рублей

Лучше вы-
бирать 
разведен-
ных муж-
чин — у них 
есть опыт 
семейной 
жизни 

Материалы 
для рубрики 
«День 
в календаре» 
подготовили: 
Дарья 
Завгородняя, 
Динара 
Кафискина 
vecher@vm.ru

Комик Гарик 
Харламов 
(42 года)
Возможно, юморист «за-
разился» холостяцким на-
строением от своего друга Ба-
трутдинова, но после второго 
брака с актрисой Кристиной 
Асмус он не спешит связывать 
себя узами Гименея. Харла-
мов  (на фото слева) нашел 
себе новую девушку — ею 
стала актриса Катерина 
Ковальчук. Пара вместе уже 
несколько лет, но до свадьбы 
дело так и не дошло. Кроме 
того, влюбленные даже не 
живут вместе. По подсчетам 
деловых изданий, состояние 
Харламова сегодня — более 
200 миллионов рублей. Ев
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■ Вчера на 74-м году 
жизни умер леген-
дарный переводчик 
и радиоведущий Леонид 
Володарский (на фото 
справа). Его голосом 
были озвучены почти 
все зарубежные фильмы 
на видеокассетах VHS.
У Володарского обнару-
жили воспаление легких, 
положили в реанимацию, 
но спасти его не удалось. 
Ц е р е м о н и я  п р о щ а н и я 
пройдет 11 августа в за-
ле для прощания ЦКБ № 1 
Управделами президента 

по адресу: улица Маршала 
Тимошенко, 25.
Леонид Володарский родил-
ся 20 мая 1950 года в Мо-
скве. Окончил Московский 
государственный институт 
иностранных языков име-

ни Мориса Тореза (ныне 
Московский государствен-
ный лингвистический уни-
верситет), владел четырьмя 
языками — английским, 
французским, итальян-
ским и испанским. Его пе-

ру принадлежат переводы 
произведений английской 
и американской художе-
ственной литературы. Но 
широкому зрителю Воло-
дарский запомнился как 
блистательный перевод-
чик-синхронист «запре-
щенного» в СССР западно-
го кино. У советских кино-
пиратов он был нарасхват: 
его голосом говорили все 
заграничные кинозвезды. 
В юности переводчик пере-
нес травму носовой пере-
городки, поэтому говорил 
как бы в нос. Гнусавость 
стала «фирменной» инди-
видуальной особенностью, 
визитной карточкой масте-
ра. За 30 лет Леонид Вениа-
минович перевел «с листа» 
более 5000 фильмов.
Дарья Завгородняя
vecher@vm.ru

■ Забастовки сцена-
ристов в Голливуде 
продолжаются ровно 
100 дней. Работа встала: 
все, кто задействован 
в кинопроизводстве, 
каждый день теряют 
деньги либо не могут их 
заработать. «МВ» узна-
ла у представителей ин-
дустрии причины проис-
ходящего.
Общественность уже на-
чинает гадать, не побьет 
ли  забастовка сценаристов 
рекорд 1988 года — тогда 
протесты длились 154 дня. 
Сейчас же 11 500 членов 
Гильдии писателей (WGA) 
Америки требуют испра-
вить  «тупиковую ситуацию» 
с оплатой труда, ограничить 
использование  искусствен-
ного интеллекта в  работе 
над проектами. В июле 
к ним присоединились ак-
теры. У них схожие требо-
вания. Какие именно, «МВ» 
рассказала актриса Юлия 
Елхимова — она сейчас 
учится в Америке.
— Первое требование ба-
с тующих — ув еличить 
оплату труда тем, кто состо-
ит в Гильдии актеров США, 
поднять минимальную став-
ку, — говорит Юлия. — До-
плачивать за более сложные 
условия. 
Еще один «спорный вопрос» 
связан с цифровизацией.
— Часто студии берут, на-
пример, актеров массовки, 
говорят, что для постановки 
их в базу нужен цифровой 
скан, — объясняет Юлия. — 
Снимают человека, создают 
образ, голограмму. Образ 
остается у них, и потом они 
могут этого актера больше 
никогда не приглашать. 
Чтобы «создать» на экране 
массовку, эти образы просто 
все соединяют — вот тебе 
уже и стадион собрали. Вы-
ходит, что актеры массовых 
сцен в принципе не нужны. 

Утрата

Его голос 
знает вся 
страна

Прямая 
речь

Забастовка актеров 
вызвана страхом, что 
искусственный интел-
лект займет их рабо-
чие места. Над Голли-
вудом навис важный 
вопрос: приведут ли 
переговоры и про-
тесты к продлению 
контрактов. Каждый 
в индустрии с нетер-
пением ждет ответ. 
Примечательным со-
бытием стало письмо, 
подписанное более 
чем 1000 видными 
деятелями индустрии 
развлечений, включая 
Мэрил Стрип, Бена 
Стиллера, Дженнифер 
Лоуренс. Первона-
чально одобренное 
300 знаменитостями 
письмо призывало 
к забастовке, сигнали-
зируя об их убежден-
ности в том, что толь-
ко решительные дей-
ствия могут привести 
к сделке, которую они 
считают необходимой 
в данный момент. 

Питер 
Валентино
Голливудский ре-
жиссер, состоит 
в Гильдии режиссе-
ров, экс-кандидат 
в губернаторы шта-
та Калифорния

«Вечерка» дозвонилась до участников 
забастовки в Голливуде 

2 августа 2023 года. Актеры Адам Сэндлер (слева) и Бен Стиллер присоединились 
к пикету забастовщиков Американской федерации актеров телевидения и кино 

Туризм и отдых На правах рекламы 

Фабрика грез 
осталась без звезд

Понятно, что новые техно-
логии — это неизбежно. Но 
раз уж берете цифровой об-
раз, то нужно подписывать 
определенные документы, 
платить за это человеку. 
По мнению Юлии, эти мо-
менты должны регулиро-
ваться законодательством.
Актриса Екатерина Гор-
диенко состоит в Гильдии 
актеров Голливуда и с июля 
участвует в протестах. Она 
отмечает, что с начала за-
бастовки писателей работы 
становилось все меньше.

— Новый материал уже ни-
кто не писал. Шоу закрыва-
лись, без присутствия сцена-
риста на площадке снимать 
не имеют права, — говорит 

«МВ» Екатерина. — Все мое 
окружение поддерживает 
забастовку, но, естественно, 
мы хотим работать. Скоро 
студиям придет время прод-
левать контракт с Гильдией 
режиссеров. Их новых усло-
вий я не знаю. Будет ли все 
подписано — тоже.
Массовая потеря рабочих 
мест — повод для вмеша-
тельства властей. Но пока 
они этого не делают, оче-
видно, надеясь, что студии 
смогут договориться с ба-
стующими.

Актер и режиссер Стас Ста-
нис изучает в США англий-
ский язык. Он добавил: 
— Во время забастовки 
в се ак теры, сос тоящие 
в гильдии, не имеют права 
сниматься, давать интер-
вью по проектам студий, 
с которыми был контракт. 
А в профсоюзе — 160 тысяч 
человек. На лондонской пре-
мьере фильма Кристофера 
Нолана «Опенгеймер» весь 
актерский состав покинул 
красную дорожку, чтобы 
успеть к началу забастовки. 
Я был недавно рядом со сту-
дией Warner Brothers: там 
собралась огромная толпа 
людей — актеров, сценари-
стов. С афишами, плаката-
ми. Голливуд просто встал 
окончательно. Сколько 
это продлится, непонятно. 
Продюсеры не хотят идти 
ни на какие уступки. Они 
фактически берут актеров 
измором, сказав: «Бастуй-
те сколько хотите, но рано 
или поздно у вас закончат-
ся деньги и вы прибежите 
к нам». Это инсайдерская 
информация — не знаю, 
насколько она в ерная. 
И понятное дело, что Гол-
ливуд теряет колоссальные 
деньги. В одной из давних 
крупных забастовок, где 
одновременно участвовали 
и сценаристы, и режиссеры, 
пришлось вмешаться пра-
вительству США — чтобы 
студии немедленно догово-
рились и все согласовали. 
Забастовки — гигантские 
убытки для индустрии. 
Я общался с двумя актриса-
ми, которые состоят в про-

фсоюзе. Они в основном 
в массовке снимались. Но 
и им тоже теперь это делать 
запрещено. Без работы все, 
кто в кинопроизводстве за-
действован, в частности 
гримеры, операторы.
Анастасия Старостина
vecher@vm.ru

Новый ма-
териал уже 
никто не пи-
шет, шоу за-
крываются 
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■ Неожиданно для ав-
густа улицы поселков 
Ягодное и Дукат в Ма-
гаданской области за-
мело снегом. Местные 
жители делятся фотогра-
фиями в соцсетях: «Не-
ужели пришла зима?».  
«Вечерка» узнала, с чем 
связано такое явление.  
Когда вчера утром жители 
Магаданской области по-
смотрели в окно, лета уже 
было не видать. Вместо ку-
пальников они потянулись 
за теплой одеждой: темпе-
ратура воздуха держалась 
на отметке «ноль». 
— Когда видишь снег за ок-
ном — думаешь ну вот опять 
зима, — делится жительни-
ца Магадана Евгения Смир-
нова. — Лето в этом году нас, 
конечно, порадовало, но 
тепла всегда очень не хвата-
ет. В наших краях лето часто 
серое и дождливое. Поэтому, 
когда солнышко греет, не хо-
чется, чтобы это заканчива-

лось. Впрочем, хоть жители 
и расстраиваются, снег по-
среди жаркого сезона здесь 
считается почти нормой
Евгения отмечает, что этим 
летом он выпадал уже дваж-
ды: в июне и июле. А по сло-

вам местного жителя Нико-
лая Юрьева, снег заметает 
улицы сразу же после цвете-
ния черемухи. 
— Эту закономерность на-
блюдают не первый раз. 
Бывало, что накануне было 

+30 градусов, а сегодня — 
глядь, и снег по колено,— 
вспоминает Николай. — 
Иногда люди приезжают 
на дачи, а у них урожай 
весь побит. Но все знают, 
снег очень быстро растает 
и превратится в слякоть. 
А уже через пару дней будет 
снова светить солнце и люди 
пойдут загорать на местные 
пляжи. 
— У каждого магаданца 
есть летние шапка и куртка, 
которые он никогда не уби-
рает далеко, —  уверяет Ев-
гения. — Все знают, что у нас 
погода переменчивая, очень 
капризная.
Мария Ныркова
vecher@vm.ru

8 августа 
2023 года. Снег 
в Магаданской 
области окутал 
цветущие деревья

Прямая 
речь

Магаданская область 
располагается в сред-
ней полосе умеренных 
широт — а это по-
лярные широты, где 
перепады температур 
гораздо сильнее, чем 
в других областях Рос-
сии. Резкое изменение 
погоды связано с осо-
бенностями циркуля-
ции атмосферы над 
этим регионом. Жара, 
холод и снова жара 
летом в Магаданской 
области не сверхъесте-
ственное явление.

Александр 
Шувалов
Метеоролог

Социальные услуги На правах рекламы 

(499) 557-04-04
доб. 132, 158

Телефон рекламной службы

Недвижимость На правах рекламы 

Ну и ну 

■ Российские полярни-
ки впервые вырастили 
арбузы в Антарктиде, 
на станции «Восток». 
«Вечерка» обратилась 
за подробностями в Ар-
ктический и антаркти-
ческий научно-исследо-
вательский институт. 
Ученые 68-й Российской ан-
тарктической экспедиции 
ААНИИ успешно заверши-
ли 103-дневный экспери-
мент по выращиванию 
арбузов в самой холодной 
точке планеты — в Антарк-
тиде. К радости полярни-
ков, выросли восемь вкус-
ных ягод — до 13 сантиме-
тров в диаметре, весом до 
1 килограмма каждая.
Результат получен благо-
даря беспочвенной техно-
логии «панопоника». В фи-
токомплексе на станции 
«Восток» поддерживают 
необходимые условия для 
выращивания растений. 
— Оранжерея на станции 
хорошо влияет на эмоцио-

нальное состояние поляр-
ников, которые многие 
месяцы находятся в обосо-
бленном коллективе, в ус-
ловиях полярной ночи, — 
отмечает директор ААНИИ 
Александр Макаров.
По словам заведующей от-
делом светофизиологии 
растений и биопродуктив-
ности агроэкосистем Агро-
физического научно-иссле-
довательского института 
Гаянэ Пановой, технология 
разработана так, что с ней 
могут работать неспеци-
алисты. 
— Работоспособность си-
стемы выращивания рас-
тений проверена в самых 
суровых условиях, — гово-
рит Панова.  
Теперь на станции ждут 
урожай огурцов. Еще уче-
ные планируют вырастить 
в  Антарктиде лесные яго-
ды: ежевику, землянику, 
голубику. 
Дарья Пиотровская
vecher@vm.ru

Не астраханские, 
антарктические!

Максимальный вес одного арбуза, который 
вырастили в Антарктиде, достиг одного килограмма 

В Магаданскую 
область пришла зима 

Как снег 
среди 
ясного 
неба 
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выпадает на осень, а ее меч-
та — отправиться в круиз 
на теплоходе. Она просила 
рубрику уточнить, какие 
н а п р а в л е н и я  о т к р ы т ы 
в сентябре.
В редакции газеты ей от-
ветили, что осень — это 
отличный период для путе-
шествия на теплоходе. В это 

время года можно отпра-
виться не только в круиз по 
Золотому кольцу, но и уви-
деть Астрахань, а также во-
дные просторы Дальнего 
Востока.

Накажем по закону 
Москвичка П. Ермакова 
очень переживала за то, что 
сигареты подросткам могут 
продавать в ларьках без ка-
ких-либо проблем. В связи 
с этим читательница обрати-
лась в «Справочное бюро».

В редакции ей ответили, 
что детям до 16 лет про-
дажа табачных изделий 
запрещена строго-на-
строго, а обо всех подоб-

ных случаях  в Москве 
просят сообщать 

в  С п р а в о ч н о е 
б ю р о .  Ж е л а -

т е л ь н о  у к а -
зать при этом 
адрес, где про-
дали сигареты 
детям.

■ Рубрика «Справоч-
ное бюро» стала одной 
из самых любимых 
среди столичных хозяек 
и помогала им самы-
ми разными советами. 
Просмотрев архив «Ве-
черки», мы узнали, что 
интересовало жителей 
Москвы в середине авгу-
ста 1989 года.

За чистотой 
проследят
Так, например, читательни-
ца Н. Смирнова рассказала, 
что сдает постельное белье 
в прачечную, но пережива-
ет, что при стирке оно сме-
шивается с бельем из раз-
личных больниц и диспансе-
ров. Москвичка попросила 
узнать, есть ли гарантия, что 
вещи из таких мест стирают 
отдельно. Редакция связа-
лась с несколькими прачеч-
ными, куда привозят белье 
из инфекционных больниц. 
Они заверили, что стирка 
производится раздельно. 
Для обработки больнично-
го белья необходим специ-
альный режим. И в целом 
подобные вещи стирают 
в отдельных прачечных. 

Покупайте не в сезон
Читательница В. Голубенко 
обратилась в редакцию  с во-
просом, где проще купить 
школьную форму, если ее 
сын вернется всего за пару 
дней до начала учебного го-
да после отдыха в деревне.
Рубрика «Справочное бюро» 
посоветовала москвичке по-
купать одежду уже сейчас, 
без примерки. А если форма 
окажется мала, то большин-
ство магазинов, например 
«Детский мир», будет при-
нимать ее на возврат вне 
очереди.

За безопасность  
А читательницу Е. Перову 
беспокоил вопрос о том, 
насколько сильно вредит 
экологии наличие газо-
вой плиты в доме и есть ли 
смысл поменять ее на элек-
трическую.
В редакции ей ответили, что 
электрическая плита гораз-
до лучше газовой, потому 
что от нее нет поступлений 
в воздух двуокиси углерода 
и дополнительной влажно-
сти. В квартирах, где экс-
плуатируют газовые плиты, 
стоит позаботиться о до-
полнительной вентиляции 

и частом проветривании 
кухонь. Тогда ущерб здоро-
вью и экологии будет сведен 
к минимуму.

Плывем!
Ч и т а т е л ь н и ц а 
В. Самарина пере-
живала, что отпуск 

1989 год. 
Теплоход 
«Рылеев» 
в Северном 
речном 
порту (1). 
Ученики 
начальной 
школы 
во время 
перемены (2)

Электриче-
ская плита 
гораздо 
экологичнее 
газовой 

Газета «Вечерняя Москва» с читателями уже почти 100 лет. Долгие годы она 
была и путеводителем, и всезнающим «Справочным бюро». Эта рубрика 
давала читателям уникальную возможность получить ответы на важные 
вопросы. Накануне векового юбилея редакция вспоминает, что волновало 
жителей Москвы в разные годы. 

Рената 
Лебедева
vecher@vm.ru

Редакция 
отвечает

Илья Бестужев 
Житель района Гольяново, 
43 года

Вопрос: Я случайно 
дважды оплатил один 
и тот же штраф за на-
рушение ПДД. Могу ли 
я вернуть деньги? 
Ответ редакции 
«МВ»:
Да, можете. Для этого 
нужно написать за-
явление на возврат 
средств в МАДИ, 
АМПП или ГИБДД, 
в зависимости от того, 
кем выписан штраф. 
Также понадобится 
копия паспорта, рек-
визиты счета, платеж-
ные документы, под-
тверждающие перевод 
средств, и копия до-
кумента о наложении 
административного 
штрафа. Документы 
нужно предоставить 
в ведомство, наложив-
шее штраф. Вернуть 
деньги за ошибочно 
оплаченный штраф, 
выписанный МАДИ, 
можно онлайн, подав 
заявление через mos.
ru. Механизм возврата 
средств за аннулиро-
ванный штраф такой 
же, но еще необходима 
копия постановления 
об отмене штрафа. 

Газета «Москва 
Вечерняя» как не-
отъемлемая часть 
истории газеты 
«Вечерняя Москва» 
возрождает на своих 
страницах рубрику 
«Справочное бюро». 
Присылайте любые 
вопросы, проблемы, 
предложения на почту 
vecher@vm.ru, и мы 
обязательно на них 
ответим в очередном 
номере.

Алексей Хорошилов
vecher@vm.ru

На правах рекламы Частности

Юридические услуги

● Экстрасенс! Таролог! Астролог! 
Вопрос бесплатно. Т. 8 (925) 676-21-20

● Книги до 1945 г. От 1000 р.  до 500 000 р.
Полки. Т. 8 (925) 585-40-56

● Прод. комн. у моря Т. 8 (962) 977-06-57
● Риелтор Надежда. Т. 8 (906) 710-71-74
● Сниму кв/ком-ты. T. 8 (495) 772-50-93 
● Сниму жилье. Т. 8 (965) 159-17-42

Недвижимость

Разное

●  Продадим  вашу  вещь  в  ко-
миссионке. Цену назначаете сами! 
Т. 8 (499) 226-28-79
● Скупка. Быстро. Деньги сразу.
Т. 8 (499) 226-25-39

Купим военную форму и форму 
министерств и ведомств СССР, 
КГБ; военный антиквариат, на-
градные  знаки ,  трофеи  ВОВ , 
атрибутику СССР. Самовар, икону, 
картину, портсигар, бюсты, ста-
ринные награды, антиквариат. 
Т. 8 (916) 809-01-04

● Охранник без лицензии требуется 
в универсам на вахту. Зарплата без 
задержек 45 000 рублей. Аванс еже-
недельно. Т. 8 (925) 147-10-51

Коллекционирование

● Грузоперевозки. Т. 8 (495) 744-78-52

Магия, гадания

● Займы под залог золота, меха, тех-
ники, авто. ООО «Ломбард Платинум». 
ОГРН 1087746946847. Т. 8 (499) 112-05-33

● Московская социальная юриди-
ческая служба. Бесплатные консуль-
тации. Составление исков. Участие 
в судах. Все споры, в т.ч. поможем 
вернуть или расслужебить квартиру, 
выписать из квартиры. Наследство. 
Семейные споры. Банкротство физлиц. 
Т. 8 (499) 409-91-42
● Юристы и адвокаты. Консультация 
бесплатная! Т. 8 (495) 201-25-12

● Адвокат. Возврат квартир. Уголов-
ные дела. Т. 8(495)210-25-63

Финансовые
услуги

Авто, запчасти,
транспортные услуги

Работа
и образование

● Книги покупаем, домашние библи-
отеки. Выезд. Т. 8 (495) 961-36-02
● Покупаем все. Т. 8 (495) 641-67-21
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Если вам мало четырех 
недель отпуска в год, ищи-
те вторую работу, будет 
восемь.

■ 
У в одителей маршру-
ток правая рука длиннее 
левой.

■
Официант, сказавший 
«О, вы сегодня с новой 
дамой!», не смог принять 
заказ.

■
Доярка,  набирая в оду 
в чайник, по привычке 
мнет кран.

■
Путь к сердцу мужчины 
лежит через его желудок. 
Но можно срезать через 
печень.

■
Мальчик три недели ходил 
на карате, потом встретил-
ся с хулиганами и три неде-
ли не ходил на карате.

■
Если фильмы со Стивеном 
Сигалом смотреть задом 
наперед, получится кино 
про выдающегося врача-
костоправа.

■
Выходить з амуж на до 
в молодости. Попадется 
хороший муж — будете 
счастливы, нет — станете 
психологом.

■ 
Застав мужа с любовни-
цей, Таня скандалить не 
стала, а только сказала: 
«Сядьте поближе друг 
к другу, я вас сфотографи-
рую на памятник».

■
Жена говорит, что у меня 
два больших недостатка: 
я не умею слушать и еще 
что-то.

■
Мечта: хоть раз в жизни 
выйти с полным пакетом 
из ювелирного, а не из про-
дуктового.

■
Из двух зол наши люди 
в сегда  выбирают им-
портное.

■
Эксгибиционист оказался 
на нудистском пляже и по-
терял смысл жизни.

■
Родители тридцатилетней 
Даши так хотели внуков, 
что запрещали ей ночевать 
дома.

К 100-летию газеты 
мы запустили акцию 
«Звезда с «Вечеркой». 
Сегодня свое фото 
представила актриса театра 
«Глас» Виктория Фатеева.

Я родилась и выросла в Подоль-
ске, а в театральном институте 
училась в Москве. В те годы 
я познакомилась с газетой «Ве-
черняя Москва»: периодически 
читала в ней рецензии на теа-
тральные постановки, интервью 
с актерами. Многие публикации 
в «Вечерке» — очень острые, они 

всегда вызывают большой интерес. Приятно, что 
на страницы газеты попало и интервью со мной 
и что издание пишет о нашем театре. В «МВ» выхо-
дили интервью с художественным руководителем 
«Гласа» Никитой Астаховым, с режиссером Кирил-
лом Белевичем. Хочется пожелать коллективу «Ве-
черки» успехов в год столетия! Пусть ваша замеча-
тельная газета выходит еще не один век!  

Присылайте и вы свои фотографии со свежим 
номером газеты. Обязательно расскажите, 
за что любите «МВ». Регулярно мы публикуем 
самые интересные истории. Ждем ваши 
фотографии на почту: 

vecher@vm.ru
Укажите имена и фамилии людей, 
присутствующих на фотографии, и обязательно 
автора работы.

наш век

В каждой строке или столбце проставляются цифры от 1 до 9. Цифра может быть записа-
на в ячейку в том случае, если ее нет в горизонтальной и вертикальной линии, а также 
в малом квадрате 3х3, и если она может быть записана исключительно в одну клетку. 

Ответы на судоку, 
опубликованные 
3 августа

Судоку Составил Олег Васильев / vecher@vm.ru
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